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o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1005.8 milibares. Tem
peratura média do dia: 27.8 graus centr'gra
dos. Umidade relativa média: 89.0 por cento.

I Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, ne
voeiros noturnos, de encoberto a meio enco

berto, formações de trovoadas no Planalt".
Estado Médio do Tempo: Com chuvas no

Planalto e Litoral. Possíveis temporais rápí-'
dos abaixo do Planalto. Tempo Médio: Instá-.
vel. Previsão: A. Seixas Netto.

INSCRiÇÕES A CONCURSO DE ·SElE

çÃO - Na Base Aérea de Florianópolis, es
tão abertas as Inscrições para o Concurso de

Seleção ao estágio de adaptação de Oficiais .

Engenheiros da Aeronáutica, que permanece
rão abertas até o dia 11 do corrente.
Maiores esclarecimentos, naquela Unidade,
no período matutino, na Secção de Relações
Públicas.

.
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Figueira e
Avaí;ogam
a segunda

Gasolina pode ser'
racionada nopaís
aosfinsde selllana

Para o jogo de hoje à
noite, que poderá definir
a classificação do clube

catarinense para 'o

Campeonato Nacional, em caso
de vitória do Ava;, as duas ,

equipes .têm novos

problemas. O.Figueirense,
concentrado no Hotel

Meneghini, não contará com
Casagrande e TiãoMatino,

que estão lesionados..
. Carlos Roberto será o.

lateral esquerdo e Severo
irá para o meio, com Caco

ocupandoa ponta. No Avaí,
que já não terá Vilela,

ainda em recuperação, Zenon
é submetido a um tratamento

intensivo para recuperar-se
de um estiramento na coxa.

Se não entrar, Souza irá

para o meio campo. Ojuiz
serd Romualdo Arpi

Filho e o jogo começa
às 21 horas. Jorge Ferreira

acha que oAvaí tem

condições de ganhar bem
hoje e, portanto, de

liquidar com a disputá:' Zenon. corriestirãrizeriio�tiàcoxà, é à duvida doAval para hoje.

Arena já definiu número de
canC#idatos à Câmara e AL

A Arena catarinense deverá lança; 20 candidatos à
. Câmara Federal e 78 à Assembléia Legislativa, dando:

preferência aos parlamentares que já detenham mandato.
A informação foi prestada ontem pelo deputado Elgídio
Lunardi, logo após a reunião da Comissão Executtva do

.

Partido. No encontro de ontem foram designados os

relatores incumbidos de apreciar as sugestões
apresentadas na reunião do Diretório Regional com as

bancadas federal e estadual, realizada sábado passado.
Dentro dos próximos dez dias a Executiva voltará a se

reunir (Página 3).

DEPARTAMENTO NACIONAL DE' ESTRADAS

o 160. Distrito Rodoviário Federal, leva ao conhecimento
das autoridades e do público em gerai, que os trabalhos de

pavimentação da BR/470, entre Curitibanos e Campos Novos,
foram contratados com a firma S. Menegusso & Cia. Ltda.,
encontrando-se em franco desenvolvimento.

Estes serviços, assim como a pavimentação do segmento
contigua, na BR/282, entre Campos Novos e Joeçaba, além
das pontes sobre o Rio do Peixe e o Rio Chapecó, passam a

fazer parte da 2a. PROGRAMAÇÃO DE OBRAS estabelecida
pelo DNER, para o Estado de Santa Catarina, com previsão
de conclusão no decorrer do próximo semfstre.

Em 7 de fevereiro de 1974
Altamiro Veríssimo da Silveira

ENG. CHEFE DO 160. D.R.

NOTA

. DE RODAGEM

Mosquitos
atacern

operários do
Aeroporto
Um esquadrão bem treinado

de insetos popularmente chamados
de"Marui" - portadores de uma

picada particularmente alérgica
e infecciosa" - atacaram ontem

o canteiro de obras das

pistas do novo aeroporto da

Cidade, obrigando os

operários a procurar um

refúgio. A ação desses insetos
se agrava durante a noite,
quando os operários que

pernoitam, no alojamentO a se

protegerem çom um lençol, apesar
de todo o calor. E são os mosquitos,

os primeiros a insuqurer a pista (PG. 12), l
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A proposição compreenderá somente
os postos de gasolina

localizados nos centros urbanos, e
prevaleceria nos feriados.

Em Nota Oficial distribuída ontem à noite à imprensa, a Federação Nacional do Comércio

Varejista de Combustíveis e Minerais anunciou que vai propor ao Conselho Nacional de

Petróleo, na próxima terça-feira, a suspensão da venda de gasolina nos centros urbanos, aos
domingos e feriados. A Nota do Sindicato diz que a medida "tem por objetivo minimizar em
nosso país os reflexos da grave crise de derivados de petróleo que afeta todo o mundo
ocidente!". Na sede' dá Federação, os funcionários não souberam explicar detalhes sobre a

decisão dos comerciantes varejistas em abrir mão do seu istursmento aos domingos e

teriedos. De acordo com a proposta a ser encaminhada, a venda seria proibida a partir dos
.

sábados às 24 horas, sendo restabelecida somente às 6 horas da manhã das segundas-feiras.
(Página 5).
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Estrada para praias
do Norte da Ilha

Associacão Coral
,

.

cantou folclore

da Ilha no Nortevai ter nova pista
o Departamento de Estradas de

Rodagem deverá tomar nos próximos dias as �.

providências preliminares com
vistas à construção de nova pista na

estrada que leva aos balneários de

Canasvieiras, Ingleses e Jurerê. O
vários imóveis às margens da rodovia (P.3).

Nectarina faz dez anos

e terá festa de dois
dias em Curitibanos

Começa hoje em Curitibanos a primeira Festa da Nectari

na, no dia em que a colônia japonesa comemora seus dez

anos de instalação no município. Durante os dois dias da

Festa, a nectarina estará custando bem mais barato: en

quanto é vendida normalmente por Cr$ 60,00 a caixa,
.

estará custando, em Curitibanos, somente Cr$ 30,00.
Colocada hoje entre as frutas mais procuradas do Brasil,
a nectarina é o resultado de um enxerto entre o pêssego

.

e ameixa. Segundo os seus produtores, o processo é rela

tivamente simples, bastando plantar o caroço do pêssego
juntamente com a pele da ameixa. As plantações de nec

tarina surgiram em Curitibanos graças às oito famílias
japonesas que vieram a constituir o Núcleo Governador

Celso Ramos. (P. 7)

. A Associação Coral de Florianópolis
brilhou em sua excursão ao norte

nordeste do país, cantando peças do
folclore ilhéu e de autores ceterinenses

da música popular. O Coral se apresentou
nas capitais do norte-nordeste e em

Brasília, onde improvisou uma récita em

.pleno Aeroporto, perante varias Reitores (PG. 12)

Bombeiros vêem

prédios indefesos
contra o fogo
O Corpo de Bombeiros da Polícia Militar

prosseguiu ontem a sua operação de vistoria

das instalações dos prédios da Cidade,
considerando a eventualidade de incêndio e

os recursos disponlveis em cada edifício

para o combate imediato às chamas,
Amaioria dos edifícios de Florianópolis

com mais de 10 andares não está devidamente

aparelhada para debeter incêndios com

gastos, mal colocados ou suas instalações
a presteza necessária Seus extintores estão

hidráulicas não suportariam a ação do fogo. (PG. '12) Os Bombeiros possuem apenas uma escada "Magirus ':
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Ilínpacto do embargo petrolíferoChile: os democratas-cristão se

lançam agora contra �s militares árabe será menor que o previsto
alguns jornalistas, Também foi tornado público um informe do

partido a seus principais membros sobre o andamento das relações
com o governo.

As primeiras divergências surgiram quando as Forças Armadas
fecharain o Congresso e ordenaram o recesso das atividades

políticas, e segundo os democratas-cristãos', os grupos direitistas
estão se beneficiando com a atual política. "Apesar das claras

advertências da digna junta" - continua a carta - "pequenas
minorias parecem acreditar que tudo o que aconteceu no Chile tem
por objetivo restabelecer seus privilégios e devolver-lhes o poder
econômico, social e até mesmo politico que no processo de

democratização de nosso país haviam perdido",
Diz que "não existe desenvolvimento sem poupança, mas não é

justo. que a poupança 'conseguida através dos sacrifícios dos
trabalhadores seja acumulada no patrimônio dos capitalistas".

Finalizando, declara que "a história prova que não é possível
criar uma ordem duradoura fundada na repressão. Pensamos que
estes não são os melhores caminhos para restabelecer a concórdia e a

união do novo chileno e, com toda injustiça, somente podem geiar
sofrimentos indevidos, vítimas inocentes e, por conseguinte,
ressentimentos, divisão e ódio".

o Partido Democrata Cristão, o maior da oposição durante o

regime chileno anterior, censurou energicamente a repressão
anti-marxista da junta militar. ,

O PDC, centrista, manifestou suas opiniões "de forma privada
mas oficial", numa carta ao presidente da junta, general Augusto
Pinochet, em janeiro passado. A revelação da Carta e de outro

documento democrata-cristão, cuja autenticidade foi confirmada

por líderes do partido a The Associated Press, tornou evidente a

tensão entre o partido e a' junta, o que já era comentado
reservadamente.

A cárta protesta dizendo que "muitos chilenos .forarn e estão
sendo privados de seu trabalho, preteridos em suas carreiras, detidos,
humilhados,' ameaçados ou pressionados de várias formas sem que
haja contra suas pessoas qualquer acusação concreta, a não ser pelo
fato de professarem idéias ou opiniões, ou de se pensar que
professam '�.

"CAMPANHAMALÉVOLA"
Afirma que essa política é paralela "a uma campanha sistemática

e malévola contra os democratas-cristãos". Firmada por seus maiores

líderes, Patrício Aylwin e Osvaldo Olguin, a carta foi mantida em

sigilo até anteontem, quando cópias de seu texto foram enviadas a
I

o impacto do embargo petrolífero
árabe será menor que o previsto e as

importações aumentarão, provavel
mente durante fevereiro e março, se

gundo informação de, um grupo con
sultor do governo norte-americano.

Acrescentou que para. o primeiro
trimestre deste ano a Europa pode es

perar uma escassez petrolífera de cin

co por cento, em vez de 18 por cen

to, prognosticado em dezembro; Ja
pão e Coréia do Sul podem esperar
10 por cento, ao invés de 15 a 25 por
cento; e a escassez no "mundo livre"

pode ser de sete por cento em vez de
13.

seu embargo contra os Estados Uni
dos, Holanda, Portugal e IÁfrica do'
Sul. Mesmo assim, os Estados Unidos
esperavam beneficiar-se com o au

mento da produção petrolífera árabe.

Concluiu informando que se espe
ra um aumento nas importações de
fevereiro e março. As importações
petrolíferas do primeiro trimestre es

tariam, nos 5,5 milhões de barris diá
rios, cerca de 300 mil mais que o

nível anterior.

o grupo indicou que para o pri
meiro trimestre de 1974, os Estados
Unidos poderiam esperar uma escas

sez de 11' por cento e não de 14 por
cento, como se prognosticou em de

zembro último.

o grupo indicou, também, que as

previsões do primeiro trimestre têm
em conta que os árabes prosseguirão

Inglaterra: Peron não irá ao exterior·
Com sucesso,' termina

'a operação Skylab-3
Nova crise ameaça o

governoc de- Bordaberry

.. -

.rmneiros vao nem reorganizará Qabi.nete
mesmo à greve O presidente argentino Juan Do

mingo Perón declarou que são falsos
os rumores de que viajará para o ex

terior e afirmou que não pretende re

organizar seu gabinete.
Peron convocou a imprensa para

uma entrevista coletiva, a fim de

"desfazer uma onda de rumores so

bre coisas sem fundamento". Disse

que "há muitos infiltrados e incapa
zes no governo", mas isto não impli
ca na efetivação de drásticas mJdan
ças na equipe governamental.

- Há muita gente na administra

ção que está sabotando o processo.
Por isso foi pedida a lei de ociosida

de, para ser possível ir tirando essa

gente. Esse é o problema todo. Os

Ministros estão bem, eu não sei por
que querem tirá-los - observou.
A ESQUERDA

Um jornalista quis saber sua opi
nião sobre os movimentos Juvenis de

esquerda dentro do peronismo. De
clarou que essa resposta deveria ser

encarada sob dois pontos de vista: co
mo Presidente, não haveria inconveni
ente em que funcionassem todas as

tendências que quiserem, sempre que
o façam dentro da lei; mas, como

chefe do movimento, não posso per
mitir isso".

Uma jornalista se referiu a uma

"escalada fascista" e uma "onda de

crises praticadas por grupos parapolí,
ciais" e a passividade do governo ante

isso. "Essa é uma acusação muito gra
ve" - disse Peron, pedindo a ela que
"apresentasse provas. A jornalista res

pondeu que ela e seu jornal as-pos
suiam e' Peron interrompeu-a nova

mente, dizendo que essa indicação
corria por conta sua, e pediu a seu

assessor que tomasse nota da identi
dade da jornalista, para iniciar contra
ela uma ação judicial.

Acrescentou que as medidas ne- I

cessarias para frear a onda de violên
cia já foram adotadas e asseverou que
"são vocês, da extrema-esquerda, jun
tarriente com os da extrema-direita,
os que continuam empenhados nessa

violência" .

Os asttonautas da operação Skylab-S regressaram ontem da
mais prolongada viagem espacial da história, finalizando sua

viagem de 84 dias, na qual 'percorreram 55,2 milhões de
quilômetros.

Gerald P. CaIT, William R. Pogue e Edward G. Gibson, na nave

Apolo, desceram no Oceano Pacífico. O barco de resgate, o

porta-aviões "Nova Orleans", se encontrava na zona de resgate
principal, a umas 17-6 milhas de San Diego, Califórnia, os
recolheu para uma série de exames médicos que determinarão
como suportaram sua longa permanência na falta de gravidade.

Os astronautas juntaram uma enorme quantidade de dados
científicos e médicos sobre o homem, seu planeta e seu sistema
solar. Sua separação da nave-laboratório foi às 5h34min
(7h30min em Brasília), iniciando a viagem de regresso. Depois de ,

uma inspeção em torno do laboratório, de 35 metros, fizeram a

primeira ligação dos motores da Apolo e deram o primeiro
impulso no veículo, chegando à Terra às 12h17min (no horário
brasileiro ).

Carr, Pogue e Gibson constituiram a terceíra e última
tripulação da estação espacial Skylab, que permanecerá em
órbita por mais cinco ou oito anos, antes de ceder à força de
gravidade terrestre e desintegrar-se na atmosfera do planeta.

Além de amostras científicas e biológicas, os três astronautas
trouxeram também 75 mil fotos do sol, das estrelas e do cometa
Kohoutek, batidas do laboratório, e 19 mil fotos e cerca de 30
quilômetros de fita magnética com dados sobre recursos da
Terra, obtidos com sensores e câmaras.

Um ano depois que as auto

ridades pressionaram o presi
dente Juan Maria Bordaberry
para que destituíssem um mi

nistro, correm rumores de uma

nova crise. A crise do ano pas
sado surgiu quando Bordaber
ry procurando conter um cres-

.cente mal estar pol ítico-mili
tar, nomeou como ministro da
Defesa o general reformado
Antônio Francese e precipitou
a revolta militar quando foi
desconhecida a autoridade do
momento.

A crise foi solucionada qua
tro dias depois quando as au-

'

toridades impuseram a Borda
berry um plano de governo
que contou com a simpatia de
muitos setores, incluindo o

Partido Comunista que poste
riormente foi declarado ilegal.

ga a conclusão que não se ob
teve nada, com relação ao fo
mento de fontes de trabalho,
erradicação do desemprego,
nem quanto a salários. E conti
nua: "Prometeu-se ao país
uma etapa de recuperação para
evitar o caos total e não se al
cançou tal objetivo. O panora
ma se anuvia e com ele cresce
a irritabilidade".

A s Forças Armadas pas
saram a ocupar postos chaves
da administração, mas o que se

julga agora é que os resultados
tem sido parciais em alguns ca
sos e negativos em outros.

O setor mais afetado ,é o

econômico, com uma inflação
galopante, ,depreciação contf- -

nua do "peso" uruguaio, salá
rios abaixo do nível necessário
e, além disso uma crise parcial
do gabinete que; ao que pare
ce, vai se agravar em pouco
tempo.

Os mineiros do carvão recusaram

ontem um apelo de última hora do

primeiro-ministro Edward Heath para
um adiamento de sua anunciada gre
ve nacional até depois das eleições de
28 de fevereiro. Os dirigentes sindi
cais decidiram, entretanto, continuar
com seus planos de greve para a meia
noite de hoje, sábado, quando deve
rão abandonar seus postos de traba
lho cerca de 20 mil mineiros.

Como resultado da ação trabalhis
ta, paira sobre todo o país a ameaça
de drásticas reduções do serviço de
eletricidade durante as três semanas

de campanha eleitoral. A indústria
,britânica poderia ficar paralisada ao

chegar a primavera.
Nas condições atuais, considera-se

que a paralisação melhorará as pers
pectivas eleitorais dos conservadores
de Heath, que, projetam basear sua

campanha sobre uma pergunta chave:
"Quem governa a Grã--Bretanha - o

governo eleito pelo povo ou os sindi
ca tos grevistas? "

De um modo geral, os' chefes de
todos os partidos representados no

Parlamento concordam em que um

adiamento da greze resultaria em be
nefícios dos interesses do país.

O semanário "9 de Feverei
ro" assim chamado por causa

da crise de 1973 diz ontem

que "há um ano de sua apre-
,sentação, não foram cumpri
dos os 'comunicados 4 e 7".

Estes dois comunicados fo
ram elaborados pelos militares
como plano do governo para
iniciar a curto prazo a recupe
ração social, política e econô
mica do país.

"PROGRESSISTA"
O jornal, supostamente é

porta-voz de uma corrente

progressista militar, faz uma

análise desse postulado e che-

A jornalista disse, a seguir: "Escla
reço-lhe que há 13 anos milito no

movimento peronista, E Peron: "Pois
você o disfarça muito bem" ..

Por fim, disse Peron que não há
no país circunstância extraordinária
que justifique a implantação do esta
do de sítio: "Isso é coisa de loucos.
As ações de violência e os atos terro

ristas são episódios diretamente en

quadrados na esfera da polícia. Por
outro lado, não sou eu quem deve

ordenar o estado de sítio, mas sim o
Congresso".

,

",

O jornal pró-oficialista La
Maiiana disse ontem que são
i n c e s a n t e s os rumo

res de uma possível renúncia
do ministro do Interior, coro
nel Nestor Bolentini, por su

postas divergências com .Bor
daberry,

Acredita-se que Bordaberry
não hesitará em fazer mudan
ças ministeriais que eventual
mente poderiam significar uma
reviravolta político-econômica
para sair da estagnação atual.

Panamá consegue sua

segunda independência
O Panamá conseguiu "sua segunda independência", segundo

informou ontem o chanceler Juan Antônio Tack, contente pela
assinatura histórica do acordo que põe fim ao controle perpétuo,
dos Estados Unidos sobre o Canal do Panamá.

Mas, nos países da América Central e México, o fato era

abordado em poucos editoriais, apenas da importância do acordo
e a forma em que os 'matutinos de cada região destacaram a

cerimônia de assinatura do acordo.

Tack, que firmou' o acordo de principios com o secretário de
Estado norte-americano Henry Kissinger, quinta-feira, em meio a

manifestações anti-norte-americanas, disse aos' jornalistas que
sentia-se feliz por tê-lo conseguido.

O acordo estabelece as bases para a negociaçâo definitiva de
um novo tratado do canal que elimine o 'controle perpétuo
determinado no pacto original de 19Q3.
,- Quero reiterar a 'posição do Panamá da que o tratad; de

1903 que criou a Zona do Canal dó Panamá, controlada pelos
,Estados Unidos, truncou a independência panamenha, obtida da
Colômbia apenas três semanas antes da assinatura do tratado",
disse Tack.

Embora o Congresso norte-americano deva aprovar o tratado,
nem Tack nem Os jornais se referiram à possibilidade de este

rechaçar um novo pacto por pressões dos cidadãos
norte-americanos que 'vivem na zona do Canal e temem uma

mudança de sua situação.
De qualquer modo, os observadores estimam que um novo

trajado demorará anos para entrar em vigor. "Depois de quase
três quartos de século de trabalho excessivo, lutas, queixas,
protestos e reclamações quase inúteis, nos aproximamos da meta

porque, repetimos, o documento que foi firmado ontem é quase
um tratado, pois', tem valor de um compromisso" - afirma um

jornal panamenho em editorial.

Familiares dos presos

_ políticos terão aiuda Domarumamulherémais
difícil quedo�ar100 leões.

,

tros materiais que .lhes permi
tam continuar estudando.

O coronel Mena Salinas c1is
se também que os detidos re

ceberão um amparo gratuito,
já que o estado financiará os

advogados. Uma equipe dc 'as

sistentes sociais realiza uma,

pesqu isa para se saber dos ca

sos mais graves e entrcgar-Ihes
a' ajuda econômica necessária,
segundo a nota oficial.

Depois do golpe militar de
setembro último, que depôs o

Governo Esquerdista do extin
to presidente Salvador Allen

de, 'milhares de funcionários,
chefes ou parti dários do regi
me deposto foram detidos c

recolhidos em diversos pontos
do País,

O comando militar de Arica,
no extremo norte do Chile,
concetíerá uma "ajuda finan
ceira aos familiares dos presos
políticos", informou o Centro
Oficial de Comunicações �o
Governo. Se você não acredita nisso é

porque ainda não conhece a encantadora megera
vivida por Mana Isabel de Lisandra (Malu) ,

nesta nova novela
Antonio Fagundes (o Cow-Boy) é o Machão,

Para ele, em mulher
não se bate nem com uma flor",

Enfim, uma novela com murtos beijos, abraços.
socos, flores e cotoveladas,

Acrescentou que a medida
foi comunicada "a mais-de
uma centena de mães e esposas
dos presos políticos", pelo go
vernador de Anca (dois mil

quilômetros ao norte de San
tiago), Coronel Odlanier Mena

Salinas, numa' reunião convo

cada pelo comando militar.
Segundo o 'comunicado ofi

cial serão fornecidas aos filhos
dos presos já condenados bol
sas e uniformes escolares e ou-

Grobcho Marx
recebe prêmio

especial
aos 83 anos

SEGURADORA MINEIRA'SIA
Sucursal de Sta. CatarinaO comediante Groucho

Marx reuniu-se com cerca de
500 admiradores para come

morar o anúncio de que rece

berá um prêmio especial da
academia,

Com 83 anos, Groucho
compareceu anteontem à reu

nião de uma organização cha
mada Comitê Pró-Redistribui
ção de "Animal Crackers", Tu-

_

do terminou em festa plena de

carinho entre Groucho e seus

admiradores, estudantes da
Universidade da Califórnia e

Los Angeles.
A reunião foi programada

pelo Comitê, que solicita

apoio universitário à campa
nha de pré -estréia da película

, "Animal'Crackers", rodada em

I 1930 e não exibida desde 1952,
devido a uma confusão no
contrato. Esta festa coincidiu
com a notícia de que a Acade
mia de Artes e Ciências Cine
matográficas entregará a Grou
cho um Oscar especial em dois
de abii1; dia da outorga anual
de prêmios,

O velho já perdeu um pou
co da agilidade mental. As

pausas são mais longas e a pro
núncia das palavras mais lenta.
Mas continua capaz de comen
tários mordazes. Disse que gos
tou de "O Último Tango. em
Paris", mas ficou incomodado

porque Marlon Brando "fez o'
amor com essa moça sem tirar

o sobretudo".

I

ESTAMOS EM CASA NOVA PARA PROPORCIONARMOS UM

MELHOR ATENDIMENTO AOS NOSSOS CLIENTES E AMIGOS.

FILIAL DE SANTA CATARINA, Rua VICTOR MEIRELES, 38 -10.

ando conj. 2 - Fone - 30-83

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA SIA.
�

AUXILIAR ADMINISTRATIVO
OFERECEMOS
Salário compensador
Semana de 5 dias
Férias de 30 dias
Ótimo ambiente de trabalho
Seguro de vida em grupo

EXIGIMOS
80. Grau completo (Ginasial)
Datilografia
Horário integral
Experiência comprovada
Idade: 18 a 30 anos

INSCI,UÇÕES: Rua José da Costa Moellrnann, 129 - Fpolis.
HORARIO: 7,30 às 11,00 e 14,00 às 17,00 horas,

'

OBSERVAÇÕES: OS candidatos deverão apresentar-se munidos da carteira Profissional e uma ,

fotografia 3x4.
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Arenasabe quantos
candidatos,vai ter

Na reunião de ontem da Executiva

Regional do Partido foram
iniciados os estudos das sugestões
apresentadas sábado passado.

Em reunião da Comissão 'Executiva da Arena realizada que concorrerão ao proximo pleito, segundo informou
na tarde de ontem, na sede �o Diretório Regional, na ontem o deputado Elgídío Lunardi.
Assembléia Legislativa do Estado, o presidente do Partido, Ent retan to, sabe-se que será dada preferência a

Sr. Jorge Konder Bornhausen, designou relatores para Os candidatura de deputados que já detenham mandato. A
assuntos tratados na reunião da semarta passada com as Arena está autorizada a lançar 78 candidatos à Assembléia
bancadas estaduais e federais. Para o, exame da criação de Legislativa do Estado e 20 candidatos à Câmara Federal. -

diretórios distritais foi nomeado o deputado Henrique - Para o partido - prosseguiu o deputado - é vantagem
Córdova; para apresentar sugestões com vistas à criação do lançar o maior número possível de candidatos, pois dessa
departamento trabalhista - deputado Aldo Pereira de forma aumenta" o número de legendas, Mas isso deverá ser

Andrade; sobre as concentrações regionais que o partido feito de uma forma racional, para que os mesmos

pretende realizar, o relator será o próprio presidente Jorge vislumbrem apossíbílídade de serem eleitos. Pois não são
Konder Bornhausen.

_
todos os candidatos que terão disposição suficiente para

O relacionamento de obras do Governo federal e enfrentar uma árdua campanha eleitoral, sabendo desde
estadual será feito pelos deputados Blgídio Lunardi e antes que, não .fêm muitas chances de serem eleitos,
Fioravante Massolini; estudos e análises de sub-legendas nos ponderou o Sr. Elgídio Lunardi,

.

diretórios municipais - deputado Afonso Ghiso; estudos O deputado acredita que a Arena fará a maioria
dos critérios para lançamento de candidatos à Câmara esmagadora na Assembléia Legislativa, mas disse que
Federal e Assembléia Legislativa será relatado pelo respeita a opinião do MDB, que também acredita que
deputado Elgídío Lunardi, \ poderá fazer a maioria na área estadual.

Na próxima reunião do partido, que deverá se realizar- - Sem dúvida iremos fazer a maioria na Assembléia, pois
dentro de dez dias, urna comissão apreciará os pareceres dos com o aumento dei número de cadeiras para a'área estadual,
relatores, mas na ocasião ainda não serão lançados os nomes a Arena tem todas as probabilidades de vira ocupá-las. O .

Com o asfaltamento da rodovia, o tráfego tornou-se intenso, razão que levou o Governoà programar-mais uma pista.

DER- vai construir nova pista
•

o

••

na estrada de Canasv.e.ras
\

.

o Departamento de Estradas de za o DER a adquirir os imóveis consi-
Rodagem vai iniciar brevemente os derados de utilidade pública.
trabalhos de duplicação da pista da
nova rodovia Itacorubi-Ingleses do
Rio Vermelho e dos acessos à praias
de Jurerê e Canasvieiras. Ontem o

Governador Colombo Sanes assinou
decreto declarando de utilidade pú
blica vários imóveis e

_

benfeitorias
existentes à ma�gens da estrada, a fim
de que as obras possam ser executa
das. Segundo o engenheiro Ernani
Santa Rita, o referido decreto autori-

tros de comprimento, com altura so-
•

bre a lâmina d'água de cinco metros,
proporcionando, dessa forma, a pas
sagem de embarcações de médio por
te sob a ponte. Esse plano, esclareceu
o Sr. Santa Rita, faz parte do Projeto
Oceânico, que prevê a ligação da La-'
goa da Conceição à Baía-Sul.

Informou ainda o diretor do DER
que as obras de capeamento asfáltico
do trecho que liga Itajaí ao Balneário
de Camboriú encontram-se em fase
bastante acelerada.

A decisão do Governador, segun
do fonte do Palácio dos despachos,
decorre de intenso movimento que se

registra nessa rodovia, principalmente
depois que sua pista foi asfaltada.

Por outro lado, o diretor do DER
informou que já foram iniciadas as

obras de construção da nova ponte
sobre o Rio Tavares, na estrada do

aeroporto. A ponte medirá 200 me-

Comissão vê

funcionamento

do INAN em

Sta, Catarina
Ao reeeber na Urde de

r: ontem em seu gabinete
Uma delegação do Institu
to Nacional de Alimenta
ção e Nutrição, o Governa
dor Colombo Salles decla
rou que o Estado tem o

máximo interesse em ver

funcionando em Santa Ca-
,

I tarina uma representação
do INAN. O encontro en
tre os técnicos do Instituto

. e o Governador também
contou com a presença do
Secretário da Saúde, que
anteriormente havia' acer-

. tado detalhes sobre a as
,

sinatura de convênio com
vistas à implantação do ór
gão no Estado.:

As atividades do INAN

Os técnicos do INAN debateram com Colombo a instalação do órgão no Estado.

do 30% da alimentação há-
o sica,

Durante a reunião de
ontem com o Sr. Colombo
Sanes os técnicos do INAN
garantiram a presença do
Instituto em unidades do

Projeto-Acal, cujo número
ficará a critério das autori
dades 'catarinenses. Os es

tudos do Governo visam,

'concentram-se, principal
mente, no denominado
Projeto-Acal - Atividade
Comunitária e Alimenta

ção, com instalação de vá
rias unidades para atender
à população desnutrida.
Cada unidade do Projeto
vai ser composta de 459
famílias, que se inscreve
rão no programa, receben-

de modo particular, a de
terminar as cidades catari
nenses a serem abrangidas
pelo Projeto, bem como as

possibilidades de transfe
rência de recursos, já que o

convênio prevê a partícípa
ção financeira do Governo
do Estado, em aproxima
damente 40% do custo to
tal de cada unidade Acal.

TEIMOSIA?
Sim. Autentica e decidida teimosia. Preços sobem por pressão de contingências interna

cionais. Sobem também pelo desenvolvimento assombroso da nossa exportação, mas, A Gruti

nha teima em vender barato.

Bendita teimosia!

Todos os integrantes da Comissão ljxecutiva participaram da reunião, realizada na sede do Diretório do Partido.

Governo do Estado vai dar ao TRE uma verba de 800 mil
cruzeiros, para a campanha de alistamento de mais 200 mil
eleitores, e este fato é um ponto a favor do partido
situacionista. Há possibilidade de se conseguir alcançar o

número de eleitores previsto, mas caso não se chegue a isso,
acredito que pelo menos poderão ser, alistados mais 130 mil
novos eleitores.

O Sr. Elgídío Lunardi afirmou que é justamente na sua

região eleitoral (Oeste) que o TRE tem condições de
recrutar maior número de eleitores, "isso graças à atuação
do Mobral no Oeste, que deu oportunidade a grande parte
da população ser alfabetizada. Essas pessoas há algum
tempo atrás não tinham condições de obter seu título
eleitoral pois eram analfabetas, o que atualmente já' não

acontece".
A Arena vai cooperar com o Tribunal Regional Eleitoral

em sua campanha para obter maior número de eleitores no
Estado. "Isso será feito através das Prefeituras e diretórios
municipais. Atualmente os partidos estão procurando
motivar a população para a pôlítica, fator este que foi em
parte retirado pelas eleições indiretas para o Governo do
Estado. Estamos fazendo com que o eleitor se conscientize
e passe novamente a acreditar na política".

- Uma das maiores forças da Arena nesse sentido é a

grande motivação que está sendo dada aos jovens, aos quais
está afeto o futuro político do País. Estamos fazendo com

que eles Sintam a necessidade de participar, finalizou o

Deputado Algídio Lunardi.

Congresso vai reunir em março
os prefeitos de Santa Catarina

,

Os organizadores do congresso
esperam Ia presença dos prefeitos

de todos os municípios
catarinenses (197).

Será realizado em Florianópolis, de 5 a 8 de março, o lo. Prisco Paraíso (Saúde Pública), Paulo BIasi (Educação de

Congresso de Prefeitos de Santa Catarina, promovido pelas 10. e 20. Graus), Sérgio Uchoa (Empresa-Deservolvímento),
associações de municípios do Estado. O conclave tem por Glauco Olinger (As Atividades Primárias da Economia
obje tívos principais estimular a sistematização do Catarínense), Bandeira Maia (Assistência Social no Estado)
planejamento local e regional com o planejamento estadual e Hoy e do Lins (Desenvolvimento Micro-Regional
e estudar e debater o modo de operar do Governo do Municipal). Também estão previstas palestras do General
Estado em seus vários sistemas, com análise de objetivos e Florímar Campello (Segurança e Desenvolvimento), Rei t ar
de realizações. Roberto Lacerda (Ensino Superior) e Srs. Benjamin Lobo

Segundo o programa preliminar, sujeito a alterações, o de Farias (Abastecimento de Água e Saneamento em Santa
congresso 'vai ser realizado no Teatro Álvaro de Carvalho, Catarina), Douglas Mesquita (Comunicações), Osvaldo
sendo aberto solenemente às 9 horas do diâ 5 pelo Douat (Energia) e Lauro Línhares (O Sistema Financeiro
Governador Colombo Sanes, que proferirá palestra sobre o Catarinense).
planejamento administrativo estadual. Posteriormente, até o' Deverão participar do Congresso os prefeitos de todos
dia 8, serão realizadas novas palestras, a cargo dos os 197 municípios de Santa Catarina, muitos deles
Secretários Paulo Aguiar (Sistema Viário Catarinense), acompanhados de assessores.

o �ARQUE INDUSTRIAL CATARINENSE
É UM DOS

-

O ESTADO lançará uma série de Cadernos

Especiais para você ficar sabendo tudo

sobre o Parque Industrial Catarinense, No
MAIS IMPORTANTES

DESTE PAís�
NÓS·VAMOS

� -

MOSTRÁ-LO A VOCÊ.

primeiro número, apresentaremos
uma análise completa sobre a participação
do governo no desenvolvimento
industrial de Santa Catarina, além de

farto material sobre distritos industriais.
Ao final destes lançamentos, você
ficará sabendo porque o parque
industrial de Santa Catarina é um dos
mais importantes deste país.

CADERNO ESPECIAL / INDUSTRIA

oESTADO
----------
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I Cartas I
IMOBILIÁRIO

O descontrole do merca

do imobiliário de' Florianô-
'

polis que se vê atualmente,
pode servir de trampolim
para uma crise que, certa

mente, exigirá do Governo'
a tomada de uma posição
não muito simpática para
os que comandam o mer

cado.
Há cinco anos, quando a

cidade não'havia ainda des

pertado para o progresso
imobiliário, os preços dos

imóveis, quer para compra,
quer para o aluguel, eram
compatíveis com o padrão
de vida do florianopolita
no. Hoje, quando Floria

nópolis comporta dezenas
de edifícios, os preços se

elevam a preços exorbitan
tes, impedindo, inclusive, a
adoção da politica do Go
verno - a da casa própria.

O mal planejamento e

desenfreado processo de
desenvolvimento de Floria
nópolis permite-nos ante

ver calamidades que po
dem se transformar num

entrave ao seu progressp.
O Governo não consegue
mais exercer um controle e

isto é prejudicial à execu

ção de seus planos, muito
embora estes ainda obede
çam a uma orientação ar

caica, aquela preconizada
por um Plano Diretor ela
borado quase no início
deste século. Nas praias
onde o turismo vê p seu in

cremento, acontece a mes

ma coisa. As imobiliárias
compram vastidão de ter

ras, lotearam-na para ven

der a preços exorbitantes. '

O Governo precisa coibir
este abuso, antes que o

problema se torne mais di
fícil de solução. Alécio B.

'Cunha, Florianópolis.

M.D.B.
Temos a grata satisfação

de levar ao conhecimento
de V.Sa. que em data de

qu a t ro de fevereiro de
1974, terminamos por es

tabelecer o Sub-Diretório
do Bairro 'do Balneário" no

Sub-Distrito do Estreito,
cuja Comissão Executiva
ficou assim constitu ída:
Presidente, Amir Westphal;
10. Vice-Presidente, João
Manoel da Silva; 20. Vice
Presidente, Ubirajara de
Moraes Falcão; Secretário,
Walmir de Souza; 10. Se
cretário, Gilberto Maia;
20. Secretário, Carlos
Humberto da Silva'; Tesou
reiro, Célio Silva; 10. Te
soureiro, José Pantaleão;
20. Tesoureiro, ÊnioLopes
e Orador, Ney Silva.

Marcaram presenças às
solenidades Q companhei
ro, Evilásío Vieira, candi
dato ao Senado da Repú
blica; os deputados fede
rais Jayson Barreto e Cesar
do Nascimento, os deputa
dos estaduais Dejandir Dal
pasqualle, presidente do
Diretório Regional dopar
tido, Antônio Meneses Li

ma, Murilo Canto e Fausto
Brasil; os Prefeitos César
Moritz de Brusque, e Jua
rez Furtado, de Lages, os

vereadores Pedro Medeí
rós, Aléisio Acácio Piazza,
Flávio Vieira e Edson An
drino de Oliveira, além de
outras personalidades de
destaque na vida política
do Movimento Democrá-.
t ico Brasileiro. Valmor
Bion, presidente da Comis
são Executiva Municipal
do MDB.

CONGRATULAÇÃO
A lembrança que este

jornal fez aos imigrantes
japoneses em Curitibanos,
id e alizadores da grande
fl'Uta "nectarina", é mere-

I cedora de aplausos: Jorge
unatiki, Florianópolis.

Renascença política
. Os pol íticos que deixam o ga
biaete do General Geisel, no Lar

go da Misercó�((Üa, tem se permi
tido a cotnentárjM otimistas, ain
da que dentro de uma redoma de
cautela e discrição, remanescen
tes talvez do próprio clima de re

cato que cinge o escritório de tra
balho do futuro presidente.

Dali, do' largo da AlliseriCÓrd.a
- um nome sugestivo para a Clas
se pol ítica que purga ainda anti
gos pecados - evolam-se pelos
ares' impressões e projeÇões de
um futuro certamente mais lison
'jeiro aos pai íticos e as funções
por eles exercidas. !VIas se a parci-
mônia com que trafegam infor
mações a respeito dos contatos

pai íticos com o General' Geisel
indica a reserva extrema com que

. são tratados os assuntos sob este

rotulo, não menos evidente pa
rece a presunção" de que, desta

vez,/o otimismo dos polfticos es

tá �undado na determinada von

tade do futuro governante em fa
zer re�surgir das cinzas as institui-

ções que dão forma e fundo ao reconquista.
outrora' prestigiado poder políti-

c E para essa tarefa a classe poli
co. tica parece estar 'hoje convenieil-
'Do pouco que tem transpirado temen t e preparada. Tanto o par

desses encontros com o futuro' tido que, dá' seu apolo ao govár
Olefe da Nação, revela-se uma no, como o de Oposição; estão
robusta unanimidade: o generai, dispostos a se integrar na tarefa
Ge'isel tem reiteradamente mani- conjunta de redenção de um po
festado a disposição dá reabrir o der relegado a categoria de mero

diálogo pol ítico e de incentivar observador das decisões. de Esta-
'qualquer gestão que- tenha' por do e de passivo autor de referen
fim específiCo a revalorização do dos aos projetos de origem exe

Poder legislativo, como institui- cutiva e aos decretos-lei.
ção de debate e decísão dos gran- Tem razão os pol{ticos quando
de problemas naeionais. alimentam esperanças. Sem elas,

a renascença jamais poderá acon

tecer. Tal como Fênix, os polí
ticos precisam reunir suas pró
prias cinzas 'e alçar vôo no hori-

,
zonte menos anuviado que se de-
senha no porvir. ,

Parece redundantemente exio- .

mática a certeza de que o renas

cimento da classe política ganha
corpo no ventre dos próprios nas

cituros.

Que, não se' acelere o parto,
nem se provoquem novas cesaria
nas.

A ressalva que gemina com es
sa esperança é uma s�ia adver
tência aos seus próprios benefi
ciários: os políticosdevemempre
ender um grande esforço para re

cuperar sua desgastada imagem
perante a opinião pübtice. contri
buindo para fortalecer as comba
lidas instituições a que perten
cem. Mas esta renascença não
surgirá por obra e graça de algum
espírito santo:ela terá que acon
tecer por meio de uma autêntica

Segurança nos prédios

Cronica 'de escanteio
O'fator Sorte, que frequentemente

ronda os clássicos, não apareceu no Or
lando Scarpelli, na quarta-feira. 'Canse
quentemente, prevaleceu a lógica, o

previsível Venceu o tilne que talvez
tenha menos cabeça-mas, positivamen
te, na peesente circunstância, tem mui
to mais-pernas do que o Figueira
É claro que, em futebol; a presença

de algumas cabeças eminentemente

pensantes, pode ser condição funda
mental para se decidir partidas. Mas,
apenas com cabeças pensantes não se

ganha uma coisa que, em suma, segun
do a virtual tradução significa - "pé
na-bola, ou bola-na-pé", como quei-
mm. •

Não estamos, com isso,' afirmando
que o time do Avaí é um time de per
nas, sem cabeça também pensantes. É
um time que facilita o comando técni
co, pois tem condições físicas para
executar ordens. Pode, em suma, se

confinar à retranca e pode, quando
.

quiser, se dar ao luxo de contra-ata

'ques rápidos onde seu s ovantes batem,
mais pela facilidade do toque do que

pela habilidade, os adversários que não

conseguiam, penas menos na quarta
feira, evoluir da segunda para uma ter
ceira. E, pelo menos na quarta
marcha, que, em momentos cruciais, é
exigida. Em suma, em suma, o Avaí
parecia um fusca rápido, eficiente,
com extrema mobilidade, contra um

Figueira que se assemelhava a um Lan
dau com problemas na distribuição e

na caixa de troca.
'

A partida foi de incrível facilidade,
para o Avaí. E, em verdade, mesmo

vencendo, venceu com dificuldades o'

que' poderiLl ser co;nseguido com mais

eficiente programação. Foi de incrível
facilidade em termos da indisposição
do adversário e não, pelo envolvimento

que poderia resultar se o Avai tivesse
um pouco mais de experiência, por
parte de alguns jogadores, que prome

tem, mais são ainda neófitos.
Por isso é que, num conjunto assim,

mais físico do que cerebral, exaltam-se
as funções de um Rogério - que está
jogando mais do que já jogou em qual
quer época de sua vida, pela capacida
de de combinar uma saúde ainda vigen
te e uma experiência de situações pas
sadas; e, sobretudo, sobretudo, exalta
se a função e a figura de um Zenon,

,

que aqui escrevo com letras maiúscu

,las, por ser; positivamente, o melhor

jogador que vi jogar 'em Santa Catari
na.

- Que me perdoem os leitores com
maior conhecimento do futebol local,
e 'que, talvez, tenham imagem diferen
te da que faço, pelo que me permite
um superficialissimo contactá com 0<
futebol barriga-verde.

Mas, como pretendia dizer, Zenon é
o mais inteligente jogador de meia can

cha que tenho visto, por aqui, e com

algum rigor, comparável aos melhores
cobrões do país. Tem um apetite de

faminto, uma garra de uruguaio da dé
cada de 50, uma mobilidade espantosa
e, por incrível, potência de chute, além
de campo visual para lançamentos de
alta periculosidade. ,

Zenon, na quarta-feira, menos por
.

uma exibição de virtuosismo, maspor
.

uma habilidade extraordinária, foi o
,

desiquilibrador dos rumos da partida,
quando pode comandar um meio de

campo chriO de bons comandarites do

Figueira, embora sob a estafa do reces-

so prolongado.
'

No Figueira, apenas Moacir e lail-,
son me pareceram em condições satis:
fatórias. Moacir, inclusive, chegou a

, brindar o público com suas artima
nhas, com sua capacidade de criar si

tuações embaraçosas, mas sem execu

tores à altura.
Não creio que a segunda partida

, prometa muito. Entretanto, conforme
já dizia o sábio da Grécia Antiga, Zé
Trindade e o Carlinhos Muller, "Clás
sico é Clássico" e, diante disso, até S.
Majestade, a Zebra, primeira e única,
'perde. sua soberania, pois, como fato
absolutamente improvável, não tem ju
risdição sobre a matéria em pauta. E,
um resultado favorável ao Figueira po
derá ser um resultado normal

A lógica, entretanto, de existência
aleatória, poderá se conformar.

,

Resta saber, entretanto, se nessa 01-,
tura a CBD não mudou de opinião pa
ra, ao invés dos 40, não resolveu colo
car mais uns oito alibabâs para a con- ,

quista do tesouro da participação no

Nacional
Se não mudou, a segunda partida

poderá ser a confirmação da primeira
ou, para evidenciar a veracidade do
"clássico-é-clássico", poderá ser o co"

minha de uma terceira. Infelizmente,
tanto quanto os jogadores do Figueira,
meu oráculo exclusivo. Prof. Takeda,
se situa no' mais tndevassâvel recessos
deixando-nos abraçados com a dúvida,1
,o que é o tipo do programa indigesto.

Paulo E Lago

Santa Catarina é, na Federação Brasileira, um
dos estados em que ti eletrificação rural, sob as

atribuições técnicas e administrativas da Comis

são Estadual de Energia Elétrica, maior desenvol
vimento tem alcançado. O sistema de cooperati
vismo rural, visando à aquisição de energia elétri
ca, tem demonstrado sua eficiência, de tal modo

que já se contam em número de 37 as Cooperati
vas de Eletrificação Rural organizadas e legatiza
das em o nosso Estado.
A propôsito, acaba de ser instalada, em Tuba

rão, a Federação das Cooperativas de Energia Elé
trica de Santa Catarina, cujo Presidente é o Sr.
'Luiz Nandi, residente no Munictpio de Treze de'
Maio. O ato inaugural dessa entidade federativa
ocorreu, naquela .cidade sulina, no dia lo. do cor

rente e a ele assistiram, além de diretores das coo
'perativas filiadas, autoridades locais e parlamenta
res, bem como o Prefeito Municipal de Tubarão.
A solenidade oficial foi presidida pelo Engenheiro
,Civil Haroldo. Paranhos Pederneiras, Presidente
da Comissão Estadual de Energia Elétrica, que foi
assessorado pelo Sr. Aldo Belarmino da Silva, Di
retor Administrativo daquela Comissão. Falan
do na oportunidade, o Dr. Haroldo Pederneiras
aludiu à expressão social e econômica do fato,
discorrendo sobre a politica de eletrificação rural
que, em ininterrupta sequência, vem alcançando
rtJtável dinamismo, amparado e estimulado pelo O empréstimo que vai ser em breve condu ido,
Governo Colombo Salles, no esquema da Ação e para cuja prévias proviâênc ias irá a Brasüia, na
Catarinense de Desenvolvimento. próxima semana, o Diretor Administrativo da Co-
Já se tem repetido o que, num plano de in te- missão Estadual de Energia Elétrica, Aldo Beiar

gração do esforço pela expansão da economia ru- mino da Silva, diz eloquentemente so bre o vito

ral, é o provimento energético das áreas rurais do ' curso de eletrificação rural em Santa Catai

Estado, levando-lhes os fatores essenciais à inten- na"

sificaçõo do trabalho=produtivo, Compreendendo
o alcance dessa forma de assistência ao setores de

produção dos campos, tem o Governo catarinense

promovido facilidades ti eletrificação, mediante a

Informação Gera]

As classes produtoras catarínenses
vão homenagear o Governador Cõlombo
Salles no próximo dia 15, data que as

sinala a passagem do terceiro ano de sua

administração, oferecendo-lhe um jantar
no Clube Doze de Agosto. A homena
gem está sendo coordenada pela Federa
ção das Indústrias de Santa Catarina e

dela participani o presidente da Conte-

Q funcionário da Reitoria da UFSC deração Nacional da Indústria, Sr. Tho
Antonio José Dutra, casado, dois filhos

maz Pompeu de Souza Brasil Neto. As'

menores, caiu nas malhas da Celesc. Coi- listas de adesão podem ser encontradas
• �. de '. dan- desde já na sede da Fiesc, Associaçãotado. Na 2a. rena sta semana, mu C" I d FI

.

ó li C t dasd de
-,
, .

Maria' omercia e onan po s e en ro
o-se para novo en reço, a rua

Indú tria d E tad
Julia Franco 19, fundos, providenciou _ J sos o .

os pagamentos de contas de luz do anti-
C

.

go inquilino. Foi no guichê da Celesc e urtas esportivas
desengomou Cr$ 249,00. Até a hora em

que escrevemos esta nota, na noite de
sexta-feira, apesar dos reiterados e até
desesperados apelos feitos, a Celesc ain
da não foi lá ligar a sua luz. Trata-se,
simplesmente, de uma questão de falta
de respeito. A Celesc, como se sabe, está
nas praias. Mas bem que podia deixar

alguém aqui pela cidade para quebrar
esses galhos mais urgentes.

- "

cao ....

O CongressoNacional de Administra- * Providencial a intervenção do dire-

ção do ICM, que co meça segunda-feira tor de futebol do Figueirense, Fernan
em São Paulo, contará com uma delega- _

do Viegas, acalmando os jogadores após
ção de técnicos da Secretaria da Fazen- a marcação do pênalti cometido sobre
da de Santa Catarina, tendo à frente o Zenon. Não fosse, a sua atitude, e talvez
titular da Pasta, sr. Sérgio Uchoa de Re- o clássico não terminasse. Alíãs, seria
zende. 'Participam da delegação o Procu- bom que se estabelecesse desde já que,
rador Fiscal João Medeiros da Silva Net- em caso tumulto �Jin�rrupção da parti.'
to, os diretores Frederico B. de Melo, da, o torcedor teria o valor do ingresso
iÍldio Jorge Zavarizzi, Antonio Carlos de volta e as despesas decorrentes fos
Vien-a e os assessores Nelson Amancio sem debitadas ao clube (ou aos clubes)
Madalena e Luiz Carlos Oliveira Gomes. responsáveis. Afn1aI, todo espetáculo pa-

'

O Congresso visa promover o encontro go que não chega ao ftm deixa de cum

dos dirigentes e técnicos das admjnístra- prir o contrato estabelecido com o es

ções tríbutãrías estaduais e o estudo de pectador. O mínimo que se pode exigii
medidas que visem o aprimoramento é o dinheiro em devolução.
dos métodos de trabalho relacionados "Presença certa nestes jogos: o sena

com a arrecadação e a fiscalização de dor Celso,Ramos, velho admirador do
tributos. Seu encerramento está previsto futebol e ex-presidente do Avaí.

'

A Eletrificaçiio,Bural

ICM em Congresso,

para o dia 17, e a delegação catarinense,
que atende a convite da Secretaria da

.

Fazenda de São Paulo, promotora do
Congresso, viaja amanhã.

Distrito Industrial

O projeto de viabilidade' técnica e

econômica da instalação do Distrito In
dustrial de São José será entregue pe lo
Banco do Estado de Santa Catarina ao

Prefeito do município em ato que será

presidido pelo Sr. Lauro Luiz Linhares,
na próxima 2a. feira. O projeto mudará
radicalmente a vida do município, inerte
há tantos anos, criando incentivos capa
zes de atrair muitas indústrias, revitali-.
zando uma região até agora estagnada.

Celesc nas 'praias

Homenagem

Para quem ainda ignora: o Avaí so

mente logrará a classificação para o Na
cional se ganhar a partida de hoje à noi
te. Ao contrário do que aconteceu no

ano passado, quando foi disputada uma

"melhor de três pontos", o que está em

jogo atualmente é uma "melhor de três
partidas". Assim, classí f ica-se o clube

que conseguir quatro pontos ganhos.
>lEntreouvido na saída do Orlando Sear
pelli, depois do jogo de quarta-feira:
"Ah, se o Badu tivesse a altura do Mar-

associação dos agricultores em, organizações coo

perativistas, agora reunidas solidariamente na Fe

deração das Cooperativas de Eletrificação Rural,
com sede em Tubariio. é esta a maior entidade
desse gênero, no Brasil e se projeta no Pais, como
índice da elevada orientação dos ruralistas, . em

Santa Catarina, mercê da. atenção aplicada pelo
Governo Colombo Salles, em· favor do emprés
timo de 3'milhões de dólares, a ser assinado com
o Banco Interamericano de Desenvolvimentc, por
intermédio do Banco do Brasil, para assegurar a
continuidade dos serviços de eletrificação no inte
rior catarinense. No seu pronunciamento, por
ocasião da solenidade inaugural da Federação. o
Dr. Haroldo Pederneiras fez referências, em 'sucin
ta exposição, ao que já foi realizado pelo Gover
no até 1973 e também ao programa que será exe

cutado'em 1974, num grande plano que abrange
rá novas e importantes áreas rurais do Estado.

Como se vê, o sistema adotado pela Comissão
Estadual de Energia Elétrica, que permite com a

participação dos interéssados por meio das. coope-:
rativas regionais, a concretização das obras, da
rede de energia está comprovando progressiva
mente a sua eficiência. e despertando sempre
maior interesse, dos grupos de produçíff, que âes

[rutam as vantagens da eletricidade.

Gustavo Neves
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Gasolina poderá ser· racionada
mizar Os reflexos em nosso país da grave
crise e derivados de petróleo que afeta o

mundo, e já tendo .ínclusíve seu presidente,
Sr. Benedito Brotherhood, ouvido todos os

sindicatos da classe a ela filiados, vai pro
por na próxima terça-feira ao Conselho Na
cional, do Petróleo, por intermédio do re

presentante do Comércio, Sr. Sylvio Correa
Pacheco, que os postos de gasolina localiza
dos nos centros urbanos de todo o territó
rio nacional encerrem suas atividades as 24
horas no sábado, voltando a funcionar so

mente as 6 horas de segunda-feira.
A proibição da venda de gasolina, inclu

sive nas &>mbas localizadas em garagens,
c ompreenderá não só os domingos mas

também os 'feria dos e dias santifiçados de
guarda. Nos demais dias da semana, ainda
de acordo com a proposta a ser feita pela
entidade máxima dos vendedores de com

bustível, a venda será suspensa das 23 horas
às 6 da manhã. Estão excluídos dessas res

trições os postos de gasolina loealizados ao

longo das rodovias, isto é, fora do períme
tro urbano".

A Federação Nacional do Comércio Va-
.

rejista de Combustíveis Minerais e de Gara
gens vai propor, na próxima terça-feira, ao
Conselho Nacional de Petróleo a suspensão
da venda de gasolina nos centros urbanos
aos domingos e feriados.

Em nota oficial distribuída esta noite
aos jornais, a Federação informa a decisão
e alega que ela foi tomada após diversos
contatos com os sindieatos de classe a ela
filiados. Acrescenta a nota que a medida
tem por objetivo minimizar os reflexos em

nosso pa ís da grave crise de derivados de
petróleo que afeta o mundo inteiro.

Oposição não lançaráBuzaid afirma que agora sai

legislação contra incêndios mais anti-candidatos
Em princípio, o presidente

nacional do MDB, deputado
Ulisses Guimarães, não acredi
ta no lançamento de candida
turas próprias aos governos es

taduais, pois não há uma seme

lhança entre as situações da

campanha à presidência da re

pública e aos governos esta

duais.
"Na campanha a presidên

cia foram tocados os grandes
temas nacionais que davam
substância a candidatura e che

garam a criar boas situações
entre a opinião pública. Além
disso q grande motivo era a di

namização do partido, que de
ve ter sido alcançada em algu
ma medida. Há uma analogia
entre os fatos mas as situações
são diferentes e há uma proxi
midade muito grande com as

eleições majoritárias (para ,o
senado) e proporcionais. Isso

poderia causar maior confusão
ainda para o eleitor", disse-o
deputado Ulisses Guimarães;

Sabe-se que logo após a

posse do general Geisel e com

.

a proximidade da convenção
regional que lançará o candida-
to ao senado, o assunto de

.

candidatura própria a governa
dor será agitado com mais vi
gor, ao menos para que isto
sirva de tema de debate e crie
um ambiente de grande movi

mentação política.

Em Brasília, o slmador Nel
son Carneiro, lfder do MDB,
estranhou ontem que se fale
em "união nacional", pois en

tende que somente o general
Ernesto Geisel poderia falar
nisso. Entende estar bastan te
claro que o presidente eleito
não se interessa ·pelo assunto,
dei que é demo. ns tração, por

exemplo, a formação do seu

ministério.
Acha o senador carioes que

apenas situações muito espe
ciais poderiam justificar um

governo de união. Isso se daria

agora, como no tempo do pre
sidente Dutra: após seis anos

de poder discricionário seria
admissível a soma.de esforços
visando o pronto--reStabeleci
mento da democracia.

o ministro da Justiça Alfredo Buzaid in
formou que depois do incêndio que des
truiu o edifício' Joelma, em São Paulo fo
ram reativados os estudos realizados pela
Comissão de Estudos 'Legislativos do seu

Ministério, visando o estabelecimento de
uma legislação específica contra incêndios
no país,

Ao chegar anteontem em Porto Alegre,
para participar das comemorações do cen
tenário do Tribunal de Justiça do Rio
Grande do Sul, o Ministro Buzaid disse que
a mesma comissão de estudos também está
procurado estabelecer um sistema nacional
sobre construções urbanas para evitar pro
blemas, como os da localização de fábricas
que poluem zonas residenciais.

Depois de salientar que a política legisla
tiva, com a modernização das leis brasi
leiras, foi um dos principais pontos de sua

gestão, Buzaid disse que o Código de Pro
cesso Civil, "elaborado com rigor científico

o líder Nelson Carneiro
chegou ontem cedo a esta ca

pital para uma audiência no

foro local, retornando ao Rio
à noite comentando a entrevis
ta do deputado Studart, disse

que nela "havia boas ínten
çôes";:mas as idéias ali proga
das estão inteiramente fora da
realidade. "Após a campanha
Ulisses-Barbosa Lima, o que
houve de mais positivo no

MDB, nada justificaria a mu

dança de comando do partido.
- O deputado Ulisses - fri

sou. - representa a união. Os
deputados que não votaram
nele para presidente não o fi
zeram por discordarem do can

didato, mas apenas por não
aceitarem o pleito indireto.

Quanto às declarações do

deputado Fernando Gama
(PR), sobre auto-dissolução do
MDB, observou que "os parti-'
dos têm altos e baixos. Ao
MDB não se tem permitido ob
ter altos e quando isso se dá
veem amputações, como ocor

reu, por duas vezes, no Ric
Grande do Sul".

e. que recebeu valiosas' contribuições do
Congresso Nacional, está em condições de
realizar uma justiça rápida e eficaz". Já o

Código de Processo Penal "atualizou vários
institutos, introduziu novas qualificações
de crimes, como a poluição, e assegurou
um tratamento humano ao delinquente".
A implantação ou reformulação das leis

de direitos autorais, registro público, inele
gebilidade e lei orgânica dos partidos tam
bém foram salientados pelo Ministro da
Justiça como pontos destacados de sua

administração. Informou que, por enquan
to, o seu.Ministério não está estudando o

futuro problema dos elementos que tive
ram cassados os seus direitos políticos em
1964. Salientou, por outro lado, que o pro
blema das construções urbanas, sem ferir a
autonomia municipal, está sendo profun
damente estudado pelo Ministério, assim
como a implantação de uma lesgislação es

pecífica de prevenção contra incêndios.
\

Na sede da Federação, a Avenida Treze
de Maio, os funcionários de' plantão não
souberam expliear detalhes sobre a decisão
dos comerciantes varejistas de combustíveis
em abrir mão do faturamento aos domín
gos e feriados.

E a seguinte, na íntegra, a nota da Fede
ração:
"A Federação Nacional do Comércio

Varejista de Combustíveis Minerais e de

Garagens, desejando contribuir para mini-

Geólogo alagoano diz que a
CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA

falta de "suru" leva-ao crime
SETOR ITAJAírios de 50 cidades do interior esta contaminando

a Lagoa Mundau, com risco de. provocar várias
moléstias graves através do consumo do Sururu.

-

Comentando a de informação do geólogo I
N an Fernandes e a confirmação do delegado
Jamesson Rodrigues de que realmente é detido
maior número de marginais durante o inverno,
justamente' quando começa a faltar Sururu, o ve

reador disse que a solução para impedir a conta

minação da Lagoa e, consequentemente, a morte
de molusco ou a propagação de doenças, é a aber
tura de uma barra através da renovação das águas
com as do mar.

O geólogo Ivan Fernandes Lima afirmou on
tem que afaltade Sururu - Fonte Básica de Ali

mentaçâo em Maceió - contribui para o aumento
do índice de assaltos nessa capital.

.

A declaração do geólogo causou certa estra
nheza, mas ele explicou que cerca de noventa mil
pessoas dependem do Sururu para viver e, no caso

de escassez, muitos recorrem ao crime para pro
ver sua alimentação.

Enquanto isso, o ex-vereador Paulo Pedrosa,
presidente da extinta Sociedade dos Amigos das

Lagoa, (SAL), advertiu que a água poluída dos

Disse o Sr. Nelson Carneiro
que quem ingressa na política
tem que estar disposto a lutar,
seja a maré favorável ou não.
Necessário é que nunca se

abandone a luta. Como des
truir as próprias trincheiras,
onde estão encastelados os que
lutam por ideais democráti
cos? "

indagou.
"O partido único não inte

ressa a ninguém: nem ao gover
no, nem ao sistema, nem aO re

gime, nem à nação e nem ao

desenvolvimento. Seria um

mal que ninguém há de dese
jar" afirmou.

COMUNICADO
A Celesc, setor Itajaí, comunica a seus consumidores e ao público em

geral, que a falta de energia elétrica verificada ontem, dia 8/2/74, das 19
as 20,30 horas, nos municípios de Itajaí, Navegantes, Balneário Cambo
riú, ilhota, Camboriú, I tapema, Porto Belo e Penha, foi provocada por
defeito da sub-estação da ElETROSUl de Ilhota.

A Administração

Novas vítimas da Talidomida
são descobertas em Salvador

.1

que a Delegacia de Saúde só
considera vítima da Talidorni
da aquelas que puderem real
mente comprovar essa condi
ção, através de médicos obs
tetras, dos pediatras.

, Admitiu finalmenteo Dele
,__.�roFê�;1 da Saúde em Sal
vador, a possibilidade de que'
existam mais vítimas da Tali
domida nã-' Bahia, "uma vez

que as pesquisas não puderam
ser convenientemente estendi
das ao interior do Estado."

O delegado federal da Saú
de em Salvador, João Batista
Caribe, disse que uma das
maiores dificuldades para se

estabelecer o número exato de
vítimas da chamada "droga

, maldita", reside no falo de

que muitos pili,' inibidos- e
com receio de que a deforma
�o_ de seus filhos se torrie pú-

-"blica, escondem-se evitando'
qualquer contato com institui
ções de saúde".

Caribe esclareceu ainda,

A Delegacia Federal da Saú
de descobriu duas vítimas da
Talidomida em Salvador, de-"
pois de rigoroso levantamento
realizado em várias casas de
saúde e junto a pediatras da'
Bahia e Sergipe. Os pais de
uma das vítimas receberâo a

importância de 22 mil cruzei
ros de indenização, além de

pensão mensal concedida pela
Fundação para Ajudá das Cri
'ancas Prejudicadas, da Alema
nha, às vítimas da Talidomida.
Os pais da segunda, porém, re
cusaram qualquer ajuda, a fim
de evitar publicidade em torno

,
de seu filho.

Alegando motivos de ética
profissional, a dra. Aurora
Meireles, da Delegacia do Tra
'balho, não revelou o nome da
criança baiana vitimada pela
Talidomida que receberá ajuda
da Fundação alemã. Adiantou,
entretanto, tratar-se de uma

criança do sexo masculino, de
11 anos de idade, que cursa

atualmente a 5a. série do pri
.meíro grau. (Não possui os

membros superiores e, no lu
gar do ombro, tem um peque
no dedo),

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados
que se acha aberta a Tomada de Preços - Edital no. 10/74, para execução dos
serviços de sondagem geOlógica em· quatro rios situados na jurisdição da Residência
de Araranguá, com prazo de entrega das propostas até às 16,00 horas do dia 5 de
março de 1974.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na sede do DERSC., à
rua Tenente Silveira, Edifício dasDiretorias, 60. andar em Florianópolis.

DERSC., em Florianópolis,6 de fevereiro de 1974.
Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

Na Bahia, o levantamento
da Delegacia Federal de Saúde
foi realizado através de pesqui
sas na clínica obstetrícia da
Universidade Federal da Bahia,
Maternidade Cíímérío de Oli
veira, Liga Álvaro 'Bahia Con
tra a Mortalidade Infantil, Le
gião Brasileira de Assistência,
Instituto de Reabilitação e De
partamento Materno-Infantil
da Secretaria da-Saúde.

DATA: 9 02 74

TRA�E: SARONG E BERMUDA
RESERVA DE MESA: RUA DEODORO 11
FONE 3795
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uros J .

Aeroportos segundo
o "Jornal do Brasil"
e a revista f'Veia"

Bancos agora
passam a

ter o seu

seguro global

Apólice habitacional é
garantidapor convênio

, ...
"

lógico do a,pião envolvem muitos

orçamentos nacionais", escreve ele,
Na mesma época a revista "Veja"

publicava, em inatéria de capa, aná
lise crítica da situação em que' SE'

encontram os aeroportos bl'asileiros,
Abordou, não somente os problemas
de falta de proteção ao vôo. como

também os de incrível desconforto
aos passageiros e demais usuários,

Seçuruio a revista, um levanta
mento feito pelo ,sindicato Nacional
dos Aeronautas constatou que, dos

137 aeroportos operados pela avia

ção comercial brasileira. 35 não pos
suem pistas pavimentadas e apenas
cinco contam com equipamentos ele
trônicos .

Tazoavelmente modernos.
como radares ou ILS, Enquanto isso,
outros comandantes das linhas na- \

danais fazem questão d e ressaltar

que nos últimos tempos, embora

algum dinheiro tenha sido aplicado
na melhoria das instalações para os

passageiros, pouco tem sido feito no

que diz respeito, à segw'ança do vôo,

Entre os fatos interessantes cons

tatados pelos repórteres da revistei

em Vál'ios aeroportos do pais, está ()

ocorrido em Natal: há pouco tempo
um Boeing 707 foi obrigado a .descer

nessa capital e seus 120 passageiros
estiveram ameaçados de ficarem re

tidos a bordo, porque o funcionário
habilitado para examinar se estavam

vacinados e não traziam da Europa
micro-organismos ameaçadores paro
a saúde nacional estava fora" da ci-

dade, I

/'

O IRB, o BNH, o Consórcio de Res
seguro Habitacional, as seguradoras
líderes e a FENASEG assinaram um

convênio que transfere a cobertura do
atual Sistema de Seguro Habitacional,
relativamente aos títulos B e B1, para
empresas que o BNH irá designar, as

quais assumirão todas as responsabi
lidades pelas garantias de crédito dos
flnanclamentos, além das do instru
mento de garantia de desempenho de
construtor elou incorporador de imó
veis financiados pelo Sistema Financei
ro da Habitação e o de Saneamento.

O título A permanecerá coberto no
sistema atual, prorrogado o prazo das
atuais líderes para 30 de junho de
1976. As empresas designadas contra
tarão o faturamento e cobrança dos
prêmios dos títulos B e B1 com as

atuaís líderes, até aquela data, median
te uma remuneração máxima de 5%
sobre os prêmios recebidos.

Em setembro do ano passado, o

"Jornal do Brasil" p1!blicOll um sé
rie de artigos sobre a aviação no

Brasil, em que focalizava, entre 01l

rrns aspectos, a disparidade existente

entre o nível de segurança, e efi
ciência dos aviôes mais modernos e

a precariedade dos aeroportos bra

sileiros,
"A segurança de vôo e completa

quando depende estritamente da tec

nologia do avião e da competéncia
do piloto", dizia o jornal," mas tor

na-se discutível e, por vezes, critica,
em relação à infra-estrutura de

terra, cujos sistemcs de apoio apre
sentam muitas deficiências e se cori

centrem basicamente em aeroportos
mal aparelhados,

Esse quadro, no entanto, tende a

melhorar nos próximos anos. Estão
em curso programas de reaparelha
menta dos aeroportos' e de aperfei
çoamento dos sistemas de apoio que
abrangem as faixas mais densas da

navegação aérea brasileira, Só em

proteção ao vôo, os investimentos
entre 1973 e 1976 somam CrS 465
milhões".

O' autor dos artigos, Juarez Bahia,
coloca as dimensões continentais do
Brasil como um dos principais obs
táculos à implantação de um sistema

completo de proteção ao vôo de

ponta a ponta do território, "Num

país menor, o aperfeiçoamento dos
mecanismos de proteção é orçado,
em custos razoáveis, Mas, num país
continente corno. o nosso, os custos

de uma infra-estrutura peTfeitamen
te compatível com o avanço tecno-

Estão em fase de conclusão as pro
vidências para implantação no Brasil
da modalidade Seguro Global de Ban-

'

GOS, que se destina à cobertura total
dos riscos a que estão expostos os

bancos comerciais, não s6 com ,re

lação aos valores existentes nesses

estabelecimentos - sejam de sua pro
priedade ou estejam sob sua guarda
- como também aos bens em trânsi
to. O IRB acaba de divulgar, "ad re

ferendum" da SUSEP,-, as Condições
Gerais, Propostas e Tarifas, das Co
berturas Básicas e Adicional (Circular
Presi-36/73, de 3.5).
Pela cobertura básica, os valores -

sejam em papel, metal, pedras precio
sas ou semi-preciosas, títulos, contra

tos, negociáveis ou não - estão se

gurados contra os riscos de roubo,
furto, destruíção ou perecimento. Po
de ser contratada, também, uma co

bertura
.

adicional optativa, contra os

riscos de fidelidade 'e falsificação de

cheques,
Estes riscos. quando praticados por

empregados do 'banco ou com sua

conivência, só poderão ser cobertos
como "adicionai", assumindo o segu
rado 10% de todos os prejuízos. A

falsificação, ou adulteração de quais
quer documentos representativos de

valores, exceto duplicatas, também es

tá incluida na Cobertura Adicional, ha

ja ou não conivência dos empregados,
Algumas das operações deste segu

ro vinham sendo contratadas "no axte

rior; serão agora realizadas no mer

cado interno, dividido em regiões se

gundo seu índice de criminalidade,
para efeito de tarrtação: região A -

Guanabara, São Paulo e Rio de Janet

ro, B - Ceará, Paraíba, Rio Grande
do Norte, Pernambuco e Alagoas, C -

Paraná, Santa Catarina e Rio 'Grande
do Sul, D - Sergipe, Bahia, Espírito
Santo, Minks Gerais; Goiás e Distri
to Federal, E - demais unidades da

Federação.
Este seguro terá uma franquia de

dutível em sua cobertura básica, va

riável com a quantia segurada, como,

por exemplo, Cr$ 50.000,00 correspon
de à franquia de Cr$ 2,000,00; .,.,
Cr$ 100.000,00 corresponde à franquia
de c-s 2.200,00; e c.s 1.000.000,00
corresponde a de Cr$ 5.500,00.

Furto só estará coberto quando hou

ver ve,stígios inequívocos - ou tiver
sido constatada por inquérito policial
- de destruição ou rompimento de

,\Ibstácu'los, de emprego de chave fals�
ou gazua e instrumentos semelhantes,
ou ainda de utilização ou escalada de

outras vias que não as usualmente des
tinadas a servir de entrada no local

dos bens cobertos.

nho de 1970 e a data de designação
das empresas pelo BNH,
Serão computados para cada líder

e para o Consórcio de Resseguro Ha
bitacional, neste balanço, a débito, os

prêmios faturados, recebidos ou não,
'referentes aos títulos B e B1; a crédi
to, os prêmios faturados a receber, as

comissões e taxas de administração
sobre os prêmios faturados recebidos,
e os sinistros e' adiantamentos pagos
(todos os valores serão lançados em

UPC). Os prêmios faturados a receber
na data da transferência das responsa-"
bilidades já serão depositados em con

ta das empresas designadas.
Os saldos apurados serão pagos pe

las partes devedoras em 120 dias con

tados da data de aprovação do ba

lanço, sem juros ou correção mone

tária, ou em prazo maior, nas condi
ções que vierem a ser ajustadas entre
devedor e credor,

rematação ou adjudicação.
Os prêmios líquidos da comissão de

administração de 5%, relativos. aos
títulos B e 81, serão depositados, em

conta especial, no BNH, com destina
ção específica à liquidação das Per
das' Líquidas Definitivas que venham a

ser apuradas, até a designação das,
empresas pelo BNH.

Foi incluído um aditivo às Condi
ções Especiais do Seguro de Crédito
Imobiliário do Adquirente - Título B
da Apólice de Seguro Habitacional. A
redação das cláusulas ,2, 5 e 6 do tí
tulo A, respectivamente, taxas, cadu
cidades' e adiantamentos; do subtítulo
A-li, cláusula 5 (indenizações) e Nor
mas e Rotinas (item 13.5) encontra-se
no anexo 1; já atualizadas, da Circular
Presi-34, de 25,4.73. Na mesma cir
cular, no anexo '2, são divulgadas as'
alterações nas cláusulas 3 (caracteri
zação de incapacidade de pagamento),
cláusula 4 (perda líquida definitiva) e

cláusula 10 (taxas) do título B, e, no

anexo 3, as cláusulas do título 81 defl
nição do segurado (1), definição do
gara�tido (2) e taxas (10).

ALTERAÇÕES NA APÓLICE

A Diretoria do IRB aprovou altera

ções na Apólice de Seguro Habitacio
nal, na mesma data da assinatura do

convênio, e a suspensão temporária
dos adiantamentos por conta de even- ,

tuais indenizações, relativos aos títu
los B e B1, para os ínadimplementos
a avisar ou já avisados, quer as garan
tias tenham ou não sido objeto de ar-

BALANÇO
Cada uma das seguradoras lideres

e o IRB, no prazo de 30 dias da da
ta de designação pelo BNH, levanta
rão o balanço de seus respectivos mo

vimentos. Estes balanços serão con

frontados com o do BNH e, conferidos
os valores, será firmado por todos os

convenentes um balanço único que
abrangerá o período entre 19 de [u-

O disposto na cláusula 10 do título
B - taxas - entrou em vigor em 26
de junho último.

funenseg vê dados estatísticos
f

11'?, R:o) 'pa� :;btenção das lndrca-
cões adequadas. ' .... '

COLETA
A competência à Funenseg para

essa coleta foi dada pelo Conselho
Nacional de Seguros Privados, ao ins
tituir o Plano de Estatística Nacional
de Seguros, considerado pelo Minis
tro da Indústria e Comércio como "um
instrumento indispensável para uma

avaliação adequada dos problemas
de slnlstralldade 'e de tarifação".

Duas companhias, das maiores no

ramo, já fizeram um acordo de for
necimento permanente de material in
formativo. O processamento, pela Fu

nenseg, se fará com uso de compu
tadores de alto rendimento e versati
lidade, à base de fita magnética, ca

bendo às seguradoras providenciar a

respectiva compra e gravação, às
suas expensas, relativamente a cada

trimestre. A Fundação promovera as

translações dos dados obtidos para
uma única fita-cadastro, devolvendo

Desde 19 de janeiro, a Funenseq vem

processando os dados estatisticos re

'ferentes a'o ramo Automóveis, levan
tados no mercado segurador, em todo
o território nacional. Estes dados são

lorne<:i,g.Çl§ ,pelas 'companhias, volun

tariamente, segundo um esquema pró
prío, considerado indispensável à pa
drqnização de procedimentos de cole

ta, com visitas à homogeneidade das

informações
- obtidas. Este esquema

baseou-se nas suçsstões e indíca-'
ções de técnicos e administradores
das dez seguradoras que detêm posi
ção mais expressiva no ramo.

A Funenseg espera a participação
íntensa do maior número possível de
seguradoras, o que ensejará o aprimo
ramento das apurações que vem pro
gramando, as quais se destinam a

preencher uma lacunà hã muito nota
da. As seguradoras que queiram ade
rir ao programa estatístico devem di

rigir-se ao Centro de Estatística da

Funenseg (Rua Senador Dantas n9 74,

as fitas originais às companhias. Os
dados recebidos das seguradoras, in
dividualmente, são considerados em

caráter estritamente reservado e con

fidenciai.
RELATõRIOS
A Funenseg providenciará a confec

ção de programas que possibilitem' a
edição de relatórios gerais e parciais,
que serão distribuídos no mercado se

gurador, independentemente da parti
cipação na coleta. Um tipo de relató
rio abranqerá dados trimestrais,
acumulados até completar o ano civil,
especificando' valores tais como:

prêmio produzido, sinistros pagos, si
nistros pendentes, total de sinistros; nú
mero de veículos segurados, número
de veículos sinistrados, valor segurado,
valor segurado sinistrado.
Outros tipos de relatórios evidencia

rão as relações entre prêmios e sinis
tros; e outros mais abordarão local de
ocorrência, faixa de idade de vei
euros, etc .. ,

Nova regulamentação ao
sinistro habitacional

mover a liquidação de sinistros
e efetuar pagamentos de adian
tamentos e indenizações, inde

pendentemente de' autorização
do IRS e com integral solidarie
dade do Consórcio pelos paga
mentos assim realizados.

Esta sistemática deverá ser

adotada sempre que, em cada
sinistro, o estado da dívida, na

data da caracterização do mes

mo, for ig4al ou inferior a 2.250
Unidades Padrão de Capital -
UPC.

A liquidação de sinistros de
Seguros Habitacionais passou
a ter uma nova regulamentação,
nó que se refere à concessão de
adiantamentos e pagamentos
das indenizações referentes à
coberturas dos Tltulos "A" e

"8" desse Ramo.

Agora, até a entrada em vi
gor das novas "Normas para
Cessões de Resseguro para o

Sistema Financeiro da Habita
ção e Saneamento", às socieda
des seguradoras deverão pro-

Alcachofra passa
a ter cobertura'

,

E;SCOLA SUPERIOR DE EDUCAÇÃO FfSICA

E DESPORTOS DE JOINVILLE O IRB autorizou a Com
panhia de Seguros do És
tado de São Paulo .... ,

(COSESP) a incluir a cul
tura de alcachofra na co

bertura contra a geada para
a hortifruticultura, nos mes

mos moldes adotados para
as demais culturas cober
tas, com o limite máximo
para indenização fixado em

Cr$ 5.000,00 por hectare.
A iniciativa de solicitação

de cobertura partiu dos

próprios plantadores, atra
vés da Cooperativa Agríco
la de Cotia, que congrega
mais ,de 100 famílias de
agricultores de alcachofra.
Com uma área de plantio
superior a 160 alqueires,

prineipalmente em Capão
Bonito, Caucaia, Cotia,
Ibiúna, Piedade, Vargem
'Grande e São Roque, a

produção mínima prevista
para este ano é de 150:000
caixas de alcachofra.

COMUNICAÇÃO Cumprindo seu progra
ma de expansão do segu
ro Rural em São Paulo, a

COSESP já oferece a ga
rantia de seguro contra

geada a 17 outras hortifru
ticulturas - alface, abobri
nha) batatinha, ervilha, pe-
pino, pimentão, tomate,
quiabo, vagem, abacaxi,
melancia, melão, morango,
banana, citrus, mamão e

pêssego.

A Direção da Escola Superior de Educação F ísica e Desportos de

Joinville, COMUN ICA a todos os interessados que prestaram Concurso

Vestibular Unificado, em primeira e segunda opção, ao Curso de

Licenciatura em Educação Física, QUE:
a) - Face o MM. Dr. Juiz de Direito da 1a. Vara desta Comarca Dr.'

Raoul Albrech 8uendgens, ter CONCEDIÓO MEDIDA UM INAR no

Mandado de Segurança impetrado por candidatos à Matrícula nesta

Escola, contra o Sr. Silvio Paulo Prodohl,' Presidente do Conselho

Curador da Fundação Universidade Norte Catarinense - FUNC - pela
ilegal redução do número de vagas à matrícula no 10. ano, contrariando

dispositivo expresso de lei (decreto-lei 574/69) e Portarias do Conselho
Federal de Educação;
b) - Estão à disposição dos inscritos em primeira e segunda opção,

20 (vinte) vagas à Matrícula ao Curso de licenciatura em Educação
Física, sendo 10 (dez) para o sexo masculino e igual número para o

feminino, complentando assim 40 vagas porsexo e 80 no total.

c)
.

- Os interessados devem comparecer munidos de toda a

documentação exigida para a matrícula.
Joinville,07 de fevereiro de 1974

Pfo. Dr. Murillo Barreto de Azevedo
- Diretor-

Vende-se
Maspor favor, venha com mulher,
crianças,sogra,malase bagagens.

E reperemçsenhores e senhores,
o tamanha do por ta-matas.

Mas, esperem. Ê preciso examinar também

o motor, a mecânica toda.
Velam que robustez, que peças bem

dimensionadas.
Saibam todos que o Do�e 1800 tem

82 hp de potência e um tcrque de 14,5 mkg
a 3000 rpm.

Que a sua estabilidade é impecável, que a

suspensão é Mac Pherson (a melhor do

mundo), que os freios, qbedientfssimos,
são a disco.

Que lhe é oferecido em duas
versões: Luxo e Gran Luxo.

Saibam, sobretudo, que os nossos planos
de financiam.ento estão melhores do que
nunca. E que os nossos prazos são como o

próprio Dodge 1800 - não têm temenho.

Ver para crer.

Conheça de perto um carro maior por
dentro dó que por fora.

Venha nos visitar, fazer o teste tamanho
tamüfa do Dodge 1800.

Entrem todos, o carro é nosso.

Vamos sentar, ficar bem a vontade.
vetam como o motorista vai poder dirigir

gostosamente acomodado. '

Corno ninguém precisa viajar de cabeça
abaixada neste carro.

�,

Na mais bela praia de Florianópolis o recém
inaugurado Hotel Praia da Joaquina --:- 20
apartamentos com terraço - 2 Resturantes
Bar - lavanderia - Sala de TV - Cabines
para banho - Estacionamento para carros.

Tratar no local ou Caixa Postal 1097 - Fo
ne: 6637 - Florianópolis.
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Alfaiates pretendem
revolucionar a moda
Biumenau (Sucursal) - "Legalizar e mcralizar o

alfaiate", este é, para os membros da comissão

organizadora do 90. Congresso Nacional dos Alfaiates o
principal objetivo do conclave, -em que será ponto alto o

lançamento da 5a. Moda Brasileira. ,

Dentro de suas pretensões, a' idéia dos "profissionais
do corte" é impor o estilo dos valores nacionais, sem, no
entanto, promover uma renovação ou revolução da moda
atual'

- O que nós queremos, diz Erwino Kuhn " presidente
da Associação Profissional dos Alfaiates do Vale do

Itajaí e do Norte do Estado - é apenas mostrar a nossa

capacidade perante os alfaiates de outros países que, até
agora, tem sido apontados como os ditadores da moda

. em quàse todo o mundo. Cada alfaiate vai mostrar um

modelo e os melhores estarão incluídos na 5a. Moda,
através da qual, tentaremos fixar uma nova mentalidade "

em relação ao "tabu" - problema de preço e qualidade,
tanto do tecido como. do profissional - gerado em torno

da confecção sob medida,
'

Erwino explica ainda, que, "hoje em dia a profissão
que exercemos não tem mais recebido o estímulo
necessário; que fizesse com que novos elementos à ela-se

integrassem. Precisamos,. urgente, de gente jovem e

dinâmica, que possa continuar o nosso trabalho mas,

quem, a não ser o próprio governo, poderia materializar
este nosso velho sonho: criar uma Escola de Alfaiates?

A criação da escola vai ser um dos principais assunt o s

discutidos durante o congresso e, com isto, a Federação
Nacional dos Alfaiates procurará voltar a atenção das
autoridades para fazer jus a esta iniciativa da classe.

UM POUCO DE TURISMO
Os participantes do encontro vão aproveitar sua vinda

à Blurnenau para conhecer também a região do Vale do

Itajaí. Isto será facilitado através de um contrato que a

comissão organizadora firmará com a Turismo Bradesco ,

em cujas agências os interessados poderão 'se inscrever. O

pessoal virá por conta própria e também as despesas de
hospedagem e alimentação correrão por conta de cada
um;

A previsão é, de que aproximadamente 1.500 alfaiates
virão para o encontro; O local dos trabalhos ainda não
foi determinado, sendo provável, a utilização do salão do
Clube Blumenauense de Caça e Tiro, de maiores
dimensões e que já tem sediado inúmeras convenções.

Varig continua com a

escal� em Navegantes
Itajaí (Sucursal) - A Varig continuará realizando três

e s c al a s diárias em Navegantes, mas não pretende
substituir o Avro pelo Electra enquanto o Governo não

melhorar a pista de pouso do aeroporto do município. A
informação foi prestada pela agência da empresa em

Itajaí, afirmando que "não chegou a ser cogitada a

suspensão do vôo a esta região".
De segunda a sábado, a Varig realiza as seguintes

escalas no aeroporto de Navegantes: 9h45min, de São

Paulo com destino a Porto Alegre; às 13h55min, de São
Paulo com destino a Itajaí e retorno à Capital paulista e

às 17h30min, de Porto Alegre com destino a São Paulo.
A Associação Comercial e Industrial de Itajaí, através

do seu presidente Noemi dos Santos Cruz, manteve

contatos com o Comandante da 5a. Zona Aérea, visando
o melhoramento do aeroporto de Navegantes.
Possivelmente na próxima semana, a Associação deverá.
reunir em Itaja

í

os Prefeitos de Balneário Camboriú,
Penha, Camboriú, Piçarras, Blumenau, Itapema, Brusque,
Barra Velha, Gaspar, Ilhota, Porto 'Belo, Navegantes e

deste município, com o objetivo de formar uma

comissão para tratar junto à 5a. Zona Aérea, sediada em

Porto Alegre, do melhoramento na pista de pouso do

aeroporto de Navegantes. A ampliação da pista é um dos

objetivos.

COLETIVA DE ARTE
A I Coletiva de Arte de Itajaí foi aberta ontem em ato

que contou com a presença de autoridades municipais e

artistas que participam da promoção. O programa prevê
para segunda-feira. a apresentação de slides de artes

clássica, moderna e contemporânea. No dia 11, haverá
um festival de música popular e no dia 14, apresentação
da peça teatral "O Paranóico de Siracusa", a cargo do

Teatro de Arena. A peça foi adaptada e dirigida por José

Darcy da Silva Júnior. Outra peça a ser exibida será "Os
Morros dos Ventos Uivantes", pelo Grupo
"

Art-Drama" .

Festa da Nectarina começa hoieAlto Vale quer melhorar

assistência à zona rural
JO.INVI LLE TE M co

MISSÃO

A Comissão Municipal
de Saúde de Joinville reu

níu-se no escritório local,
da Acaresc, oportunidade
em que elaborou as diretri
zes de trabalho do órgão
para este ano. Foi realiza

da, na ocasião, eleição pa
ra a escolha dos novos co

ordenadores. Por unanimi-

dade foram escolhidos: dr.
Laerte Cascaes Lisboa, do

Centro. de Saúde, como

Coordenador; Jaime Arei
no Dias, do DHSAS, como

&cretário; dr. Paulo Hilário
Buscfile, Ivo Correa e dr.

Orlando P. Bohrer, .como

responsável pelo setor de

divulgação

Soja é industrializado

em São Miguel do Oeste
rantir o pão de cada dia".
F inalizando, oGovernador
frisou que, pela sua grande
importância no desenvolvi
mento econômico da re

gião e, consequentemente,
do Estado, o projeto de

implantação da Princesa'
do Sul S.A. possui amplas
possibilidades de ser apro
vado e, portanto, ser Ime
diatamente iniciado seu

processo de implantação,
c onforme ,o cronograma
das atividades.

Especialmente convida
do para participar da sole
nidade; o prefeito de São
Miguel do Oeste, Hélio Wa
sun, manifestou seu apoio
� política desenvolvimen
tista assumida durante o

Governo de Colombo Ma
c hado Salles, "que vem de
rronstrando visível interes
s e pela micro-região do
oeste do Estado". Afirmou
ainda o prefeito, que esta
iniciativa é de 'grande im

portância para ele, pois é o

reflexo de uma diretriz go
vernamental que, clara
mente, objetiva estimular,
através da industrialização,
o desenvolvimento do oes

te catarinense. Salientou
que em termos concreto, a
Príncesa do Sul S/A pro
porcionará um arrecada
mento anual de incentivos
fiscais da ordem de Cr$
12·900.000,00.

As 18 horas, o grupo
empresarial responsável pe
la nova empresa recepcio
nou a imprensa falada, es
crita e televisada da capi
tal, 'com um coquetel no
'Studío A/2, onde se fize
ram presentes secretários
de Estado, deputados e ou

tras autoridades governa
mentais.

EDITAL
I

BANCO CÉNTRAL DO BRASIL
GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA

Para os fins previstos' no art. 60 da Lei no. 4.069, de

11.6.1964, torna-se públ ico que devem ser apresentadas para
imediato resgate as Obrigações do Tesouro Nacional - Tipo
Reajustável e Letras do Tesouro Nacional, vencidas no mês de
janeiro do corrente ano.

Brasflia, 4 de fevereiro de 1974
Carlos, Brandão

Gerente

Rio do Sul (Suc ursal)
- Os Sindicatos dos Tra
bal hadores Rurais do Al
to Vale do Itaiar lançaram
.lUma campanhas com o ob
j etivo de conseguir junto
ao Funrural a construção
de uma unidade hospitalar
no município de Rio do
Sul. Atualmente, os traba
lhadores rurais da região
recebem assistência médica
somente do Hospital sedia
do em Rio do Oeste.
A campanha conta com

o apoio das Prefeituras,
que se comprometeram em

manter contato com a di

reção do Funrural, no sen

tido de mostrar-lhe a ne

cessidade de a região ga
nhar uma segunda unidade
de assistência ao trabalha
dor rural.

Em ato realizado no Pa
lácio dos Despachos, em

Florianópolis, o grupo em

presarial responsável pela
implantação da Princesa
do Sul S.A. - Comercial e
Exportadora, localizada na

cidade de São Miguel do
Oeste, que pretende indus
trializar o soja visando a

obtenção de óleos refína
dos é demais sub-produtos,
inclusive objetivando à ex

portação, entregou o pro
jeto de viabilidade econõ
mico-financeira da empre
sa ao Secretário da Fazen
da e também Presidente do
Fundo do Desenvolvimen
to do Estado de, Santa Ca
tarina - FUNDESC. Na
mesma oportunidade foi
entregue ao Governador
do Estado, Colombo Ma
chado Salles uma cópia do
mesmo estudo.

Durante a solenidade, o
Secretário Uchoa de Re
zendeparabenízou-se com

o grupo empresarial -

João Martini (diretor presi
dente), Humberto Consoli
(vice-presidente) e Loris
João Basso (diretor comer
cial) pelo progresso que le
vará à micro-região do oes

te catarinense, e garantiu
que o projeto será devida
mente apreciado, devendo
sua aprovação ser decidida
num período máximo de
180 dias.
Aproveitando a ocasião,

O Governador Colombo
Machado Salles fez um li-
geiro pronunciamento, on
de, referindo-se aos novos

empregos que a Princesa
d o Sul S.A.irá criar, quan
do de sua implantação, fe
licitou os diretores por
"ensinarem o povo a traba
lhar para que ele possa ga-

PRESIDENTE DO BANCO DO BRASIL RECEBE
CORDIALMENTE' O PREFEITO DE_ BLUMENAU

I

l

originado no contato ante, ior com o embaixador da Holanda,

Perguntou, em seguida, ao Prefeito blumenauense, sobre a

imagem do Banco do Brasil no município e na região, ao que
o Chefe do Executivo de Blumenau respondeu. sintetizando
que, para ser a maior agência do Estado de Santa Catarina, a
agência de Blumenau só tinha que ter uma imagem excelente,
reunindo um corpo funcional de extrema dedicação e

competência; aliada à atuação brilhante de seu gerente. Dr.

Henrique Reis Bergam, Sobre o financiamento pleiteado, o
presidente do Banco do Brasil determinou que fosse analisado
com prioridade pelo grupo especial de trabalho, para então
ser determinado o valor da operação. Acrescentou que o

Banco do Brasil tem interesse em colaborar com as

administrações municipais, pois, num país que corre célere

para o desenvolvimento, a célula municipal é responsável por
parcela expressiva no crescimento da Nação. E, em tom

jocoso. arrematou: "Os tempos mudaram" lembrando o seu

mandato de Prefeito, disse o Dr. Jost ao Sr. Félix Theiss que
a atuação municipal se cingia aos recursos orçamentários,
normalmente comprometidos com a manutenção da

municipalidade. Concluindo seu pensamento. na palestra
mantida com o Prefeito de Blumenau, disse o presidente do
Banco do Brasil: "Hoje, para as grandes obras de

infra-estrutura, nãó pode o município ficar condicionado ao

seu orçamento, pois, temos que recuperar o tempo perdido e

os municípios de urbanização acelerada - como é o caso de

Blumenau - devem responder com idêntica agressividade ao

desafio".

e mostra o' êxito dos iaponeses'

Brasília, 8 (Via Telex) - Em audiência mantida ontem, às

10,40 horas, com o presidente do Banco do Brasil S/A. Dr,
Nestor Jost, o Prefeito de Blumenau, Sr. Félix Theiss,
apresentou três. assuntos de sua agenda e que foram os

segui ntes: ,

1 - Inicialmente apresentou agradecimentos a forma

compreensiva dom que a presidência daquele Banco tem

aprovado as elevações nos limites operacionais da agência de

Blumenau, capazes de responder às crescentes necessidades de

capital de giro e fixo para o dinâmico grupo empresarial
blumenauense e da região,
2 - Manifestou, o Sr. Félix Theiss, a satisfação do governo e

do povo de Blumenau, em saber que a cidade será aqulnhoada
com uma nova e imponente sede do Banco, numa área

excelentemente localizada, e cujo in leio de construção
esperava que fosse ó mais breve,

3 - Apresentou o pedido de financiamento de

Cr$ 40.000.000,00, através do Fundo de Desenvolvimento

Urbano; com 10 anos de prazo para a amortização. cujo
processo havia completado de acordo com a orientação
recebida do diretor, Dr. Walter Perachi Barcellos, em

16.10.73, do qual submetia a 1a. via à presidência. uma Za,

via acabara de ser entregue na agência de Blumenau e a 3a. via

estava sendo entregue no Ministério do Planejamento e

Coordenação Geral.
O presidente, Dr. Nestor Jost, com excessiva modéstia e

atenção, começou justificando o atraso na audiência,

Curitibanos (Sucursal de Rio do Sul) - A Festa da
Nectarina, a primeira a ser promovida no País, começa hoje
em Curitibanos, no dia em que a Colônia de Japoneses
comemora seus dez anos de in stalação neste município. O
ato de abertura da festa contará com a presença do
Governador Colombo Salles, Prefeito Onofre Agostini, as

35 .familias japonesas que compõem o núcleo, e outras
autoridades.

,
A nectarina, com surpresa, custará bem mais barata

durante os dois dias de festa. Enquanto no litoral do Estado
a caixa continua custando Cr$ 60,00 - a média, a partir de
hoje estará: sendo vendida em Curitibanos por apenas Cr$
30,00. A caixa reúne 48 frutas selecionadas. Em São.Paulo,
entretanto, o "fruti" está sendo vendido por Cr S 40,00. O
Prefeito Onofre Santo Agostini explica que a preferênciá de
mercado é problema do Governo do Estado, "que precisa
conscientizar o fruticultor de que o mercado catarinense,
em geral, é muito bom e necessita ser abastecido com maior

quantidade de nectàrína para que esta passe a ser vendida

por preço mais compensador".
o ENXERTO

Colocado hoje em dia entre as frutas mais deliciosas

produzidas no Brasil, a nectarina é um simples resultado do
enxerto do pêssego e ameixa. O processo é simples, segundo
os fruticultores. Basta pegar a pele da ameixa e plantar com
o caroço do pêssego. Não há perigo de a planta rejeitar o
clima.

.

OS DEZ ANOS

Quando o Governo do Japão, através da Jamic - órgão
responsável pela imigração de japoneses no Brasil, firmou
convênio com o Governo brasileiro, objetivando a criação
de núdeos de famílias nipônicas neste País, surgia uma

esperança de os Estados virem a solucionar seus problemas,
relacionados com o seu desenvolvimento agrícola.
Decorridos dez anos, as mais difíceis experiências realizadas
por diversos países europeus na agricultura já foram
realizadas com êxito nas ãreas desenvolvidas pelas famílias
japonesas, que formam núcleos em vários Estados
brasileiros. As 35 existentes em Curitibanos, constituem hoje
a principal colônia que a Jamic destaca como a que obteve
mais sucesso. Surgiu com a vinda de apenas oito famílias,
que vieram do Japão para se instalarem em Itajai. O
Instituto de Reforma Agrária de Santa Catarina, entretanto,
decidiu transferi-las para Curitibanos, com o objetivo de
desenvolver a fruticultura. Hoje, as 35 famílias constituem
o chamado Núcleo Governador Celso Ramos, responsável
pela exportação do delicioso "fruti".

'

Após 1O anos no Brasil, o japonês assinala o êxito.

Coleta de lixo em Joinville atinge
mais 78 rua$ para evitar o acúmulo
Joinville (Sucursal) - Cerca de 78 ruas da cidade de J aceguay; Comandante Teles Mendonça; Comandante

Joinville foram, a partir de ontem, incluídas no roteiro dos Arapuão ; Comandante Abdon Senna;. Elza Meinert;
trabalhos da coleta de lixo, sob a responsabilidade da Comandante Paulo Serra; Inharnbu; Codornas; Arapongas;
Prefeitura Municipal . A coleta será feita às terças e Araquã; Graúna; Águia; Macuco; Gralha; Colibri; Pavão;
sextas-feiras de cada semana. As novas ruas beneficiadas por Ponte Serrada; Maracujá; Alfres Schmidt; Jaboticabal;
este serviço são: Carlos Koep; Alfândega; Ex-combatentes;
Castro Alves; José do Patrocínio; Herval D'Oeste; Águas Apucarana; Rio Negrinho; Withmarsun; Paravaí; Matos

Marinhas, Ágata; Ametista; Berilo; Platina; Assis Brasil; Costa; Imbuia; Ipicará; Altair; Diamantina; Osvaldo

Matinhos; Esnael; Três Barras; Itaiópolis; Aristides Largura; Schlemm; São Roque; A. Schossland; Babitonga; Lauro

Padre Antônio Vieira; Almirante Tarnandaré; Marechal Müller; Lebom Rfgis; Jacinto Machado; Içara; Ilhota;
Floriano; Travessa Eisenhut; Dom Pedro I; D. Pedro II; Lontras; Gravatal; Uberaba; João Pinheiro; Presidente Artur
Prudente de Morais; Guia Lopes; Professor Ludwig Freitag; Bernardes; Bento Torrens; Marambá; Guararapes; Floresta e

Guilherme Lemke; Expedicionário Estevão Silva; Almirante Juscelino Kubistscheck.

programa
····FLÁVIO
CAVALCANTI

aos sábados 21

Para o maior público de telespectadores
da America Latina. Em Santa Catarina

pela cultura, a colorida,
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Até uma hora antes da

partida de hoje, mais ou

menos, Jorge Ferreira terá

dois problemas para resol
ver no time do Avai: um

continua sendo Vilela, que
não jogou na outra por ter

sofrido um princípio de

desidratação. Ele está se

recuperando aos poucos
•

mas ainda está fraco, e só

depois de um teste que se

rá feito no hotel mesmo, é

que Jorge Ferreira definirá
a quarta-zaga.

A outra dúvida do téc
nico está na meia cancha,
pois Zenon sentiu a perna
esquerda no treinamento
físico de ontem pela ma

nhã no Adolfo Konder e

também vai ficar em trata

mento intensivo com

Afonso e fazer um teste

hoje, antes do jogo ..Ontem

Jorge Ferreira não sabia
exatamente o que dizer so
bre Zenon:

- Ele está se recuperan
do bem, graças a facilidade
que tem de reagir rapida
mente aos tratamentos. O

problema é que levou dois
tostões na mesma �rna e

só depois de um teste pou
co antes do jogo é que sa

berei se posso
o

contar com

ele.

E as soluções para os

dois casos não são muito

simples, especialmente o

de Zenon, segundo Jorge
Ferreira:

- Se puder contar com
Vilela e. não com Zenon,

A passagem de Walter
Míraglia por Florianópolis,
n a quarta-feira, todo muno

do sabe, não foi por acaso.
Ele assistiu o jogo entre Fi
g ueirense e Avai com a fi
nalidade especifíca de ob
servar o rendimento de
Souza.

E parece que gostou,
porque vai levar o jogador
para o Flamengo, para um

penedo de testes; assim

que ficar determinado o

clube catarinense que irá
ao nacional de 74. Souza

p ode viajar até na segunda
-feira, dependendo do re

sultado da partida de hoje.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

Ava;

Jorge Ferreira tem duas dúvidas

para escalar o time do

Avai que entra em campo hoje à

noite: Vilela passou o dia

de ontem em repouso e Zenon

fazendo tratamento

desloco o Souza para o

meio de campo e coloco
Jaico na lateral direita. No
caso de ficar sem Vilela e

Zenon, entra o Gerson na

zaga, o Jaico na lateral e o
Souza no meio de campo.

TRANQUIUDADE

Os jogadores foram ao .

Adolfo Konder ontem de
manhã para um 'treino físi
co desíntoxicante e con

centraram a partir do meio
dia no Hotel Swenson: Ru

bens, Joceli Ferreira, Ari
Prudente, Vilela, Orivaldo,
Rogério, Zenon, Paulo Ro

berto, Balduino, Toninho, -,

João Carlos, Jaico, Hercí
lío, Sabará, Gerson, EH e

Aílton, foram relacionados

por Jorge Ferreira para o

jogo de hoje à noite.

O técnico orientou on

tem o treino para o plan
tel, já que Dacica está em

Curitiba tratando da ma

trícula na Faculdade. De

pois Jorge Ferreira conver

sou com Zenon, Vilela e

Gerson �está sem contrato)
e disse que está tranquilo,
esperando a segunda parti,
da:

- Sei que o jogo é mui

to difícil em função do ad

versário, que fará de tudo

para vencer. Mas nosso ti
me está bem e tenho confi

ança em meus jogadores.
Mas, por enquanto, ainda
não se pode dizer que o

Avai está classificado. Se
ria urna temeridade eu afir
mar uma coisa destas.

O jogador estava muito
satisfeito ontem de manhã,

. depois do treino físico no

A dolfo Konder e, fazia

questão de espalhar a boa
notícia para seus colegas
de clube:

- E uma grande chance
que tenho na minha car-

.
reira e espero aproveitá-la
bem. Tudo vai depender
do meu comportamento
nas seis partidas que vou

jogar pelo time titular do

Flamengo, conforme ficou
combinado com Walter Mi
raglía e com o seu Álvaro
Niemayer.

PHlllPPI & elA.
acasadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368 .

Nas·Bancas

Enc. daMulher
Mundo que Vivemos

Almanaque DISNEY
Cons. Médico Lar

Coquetel Dominox
Grandes Compositores
História Universal
MANCHETE

Super Novelas
MITOLOGIA
Povos & Países
Encicl. DISNEY
REALIDADE
além de vários
livros de bolso.

DECISÃO
O Figueirense hiío pode perdera partida de hoje e precisa, no

mtnimo, de um empate para continuar pensando na classificação ao
campeonato -nacional; Mas Lauro Búrigo ainda MO definiu o time

que pode ser este: Da Costa; Quincas, Jailson, Moenda e Carlos
Roberto; Aâailton, Fred e Luis Everton; Caco, Severo eMoacir. No
Ava( os problemas siio Vilela J Zenon, mas é-provável que Jorge
Ferreira possa contar com Rubens; Souza, Ari Prudente, Vilela e

Oriualdo; Rogério, Zenon e João Carlos;' Paulo Roberto, Balduino e

Toninho. A. arbitragem será do paulista Romualdo Arpi Fl1ho e os

bandeirinhas catarinenses, sorteados esta manhã, na sede da
Federação Catarinense de FUtebol. O.jogo começa às 21 horas e,
para azar do torcedor, os preços foram mantidos: Arquibancada
Cr$,15,OO, meia Cr$ 10..00, geral [coloninha} Cr$ 5,00, cadeiras
numeradas L'r$ 30,OO.e cadeiras perpétuas L'r$ 5,00.

Zenon fez tratamento intensivo ontem à tarde no hotel

Rubens talvez não'
•• •

queIra repetIr o
- feito do lo. logo

Rubens Ignazio Vícenzía (Rubão para a torcida e

companheiros de clube) foi um dos que mais se empenhou
nos treinamentos especiais para goleiros com Caetano,
ontem pela manhã. Ele tinha um bom motivo para agir
assim: ,

- E um jogo decisivo para o Avai e a gente não pode
bobear. Quero estar à toda força amanhã (hoje) para
enfrentar o Figueirense.

Depois Rubens ficou muito sério quando alguém
lembrou o pênalti batido por ele na quarta-feira. Deixando
de lado suas costumeiras brincadeiras, Rubens voltou ao

tempo em que era goleiro titular do Metropol:
- Que eu me lembre, nunca tinha batido pênalti antes na

minha vida de jogador profissional. A gente brinca muito aí
nos treinos do Avaí: chutando pênalti valendo Coca-Cola
que, por sinal, o Joceli nunca paga quando perde. Mas é só
isso. Naquele dia senti que estava calmo e pedi pro seu

Jorge para cobrar. Fui lá e deu certo.

Mas, se hoje surgir outra oportunidade para Rubens
mostrar suas qualidades como batedor de pênalti, talvez ele
não tenha a mesma tranquilidade da partida anterior:

- Olha, meu camarada, só mesmo se o seu Jorge mandar .

E uma responsabilidade sem tamanho. J á pensou, se o jogo
está zero a zero, eu erro a cobrança, os homens vão lá e

faturam a gente? Mas não pensem que vou ter medo. Nada
disso. Se tiver que bater outro pênalti sei que vou lá e

faturo. Só que desta vez eu não vou pedir para bater, é
claro. F ica na vontade do treinador.

O Juventus de Rio do Sul, que começou cedo seus

preparativos para o campeonato estadual deste ano, vai a
Blumenau amanhã, jogar contra o Amazonas e colocar as
faixas de bi-campeão da Liga na equipe local.
João Lima está substituindo a Lauro Búrigo na dire

ção técnica do Juventus e já escalou o time que sai jogan
do amanhã contra o Amazonas: será Volnei; Baio, Nico
la, Valdir e Dimas (contratado ao São Paulo); Míltínho,
Carlos Magno e Toninho; Dorval, Valadares e Saulo.

Como o treinador João Lima pediu à direção do clube
o acerto de alguns amistosos, para que o time não fique
parado, é possível que no outro domingo o Juventus vá a

Pelotas, jogar contra o Farroupilha. Na semana seguinte
o time gaúcho retribuiria a visita, atuando em Rio do
Sul.

Os dirigentes do Juventus estão tentando acertar dois
jogos amistosos com o América, de Joinville, que tam
bém já começou a temporada de 74 e os preparativos
para o .campeonato estadual.

Nem mesmo a forte gripe de Fred, que o

impossibilitou de render tudo o que sabe no
coletivo de ontem, tirou a tranquilidade e o

otimismo de Lauro Búrigo para o jogo desta
noite.

Na véspera da primeira partida, Lauro
não escondia pra ninguém de que o grande
favorito da partida era o Avaí, e ainda enu

merou os motivos, dando mostras evidentes
de sua convicção. Como previra, aconteceu.
O Figueirense perdeu de 2 a O e Lauro lou
vou seus jogadores pelo empenho e garra,
elementos capazes de superar a deficiência
física de quem nem sequer treinara uma só
vez junto.

Mas ontem, Burigoy (como gosta de ser

chamado, relembrando os tempos que era

ponta de lança do Boca Juniors), estava ain
da mais tranquilo do que nos dias anteriores,
embora sua responsabítídade ainda seja
maior. Fred queixou-se de uma forte gripe e

dores nas amígdalas. Lauro disse-lhe uma

piadinha e garantiu que ele se recuperaria na

concentração.
Enquanto tomava banho com meio sabo

.

nete Carnaval, Lauro dizia que o Figueirense
iria ganhar fie 8 a O. Depois, resolveu falar
sério e deixaras brincadeiras de lado.

- Não. vamos perder o jogo. Temos chan
ces de conseguir a classificação, mas para is
to, teremos que vencer o jogo de amanhã
(hoje) e partir para uma terceira partida. No
terceiro jogo, temos que vencer nos noventa
minutos regulamentares, pois se tiver a pror
rogação de mais trinta minutos, nossos joga-

o dores botarão a "gravata" de fora. Em pre
paro físico o Avai, que está jogando há oito
meses com os mesmos jogadores, leva vanta

gem sobre o nosso time que fez apenas um
coletivo.

Como se observa, o otimismo de Lauro é
muito grande, mas não poderia � de outra
forma. Se ele afirmasse que perderia tam-

figueirense

Um empate hoje já servirá para o

Figueirense que precisa
de tempo para recuperar pelo menos

em parte os jogadores que
estão à disposição de Lauro Búrigo

Depois de ter sido a revelação do

Figueirense no campeonato estadual
de 72 na lateral esquerda substituindo
a Vacaria, com Jorge Ferreira na dire
ção técnica, Carlos Roberto, com An
toninho, esperava pelo menos uma

oportunidade de mostrar seu futebol.
Como não teve chance, ninguém

sabe exatamente os motivos, Carlos
Roberto teve seu nome incluído entre
os 22 jogadores dispensados do Figuei
rense. Mesmo descompromissado com

o clube, o jogador não se descuidou de
S1l4 forma física e diariamente se exer

citava na praia.

Quando veio a resolução da CBD,
proibindo a inclusão dos novos jogado
res contratados, Carlos Roberto, junta
mente com Moenda, Luiz Everton, Se
vero, Neilor, Noroel e Tião Marino foi
convidado a se reintegrar no' plantel.
Na hora não aceitou, pois o clube ain
da não lhe havia pago o salário de de-

Da Costa treinou cobrança
de pênaltis e Caco volta
como ponteiro direito
bém o segundo jogo, não faltaria quem não'
lhe chamasse de covarde. É evidente que
Lauro prefere ser chamado de papagaio do
que covarde.

Como ele esperava que a CBD, mais uma
vez virasse a mesa e ampliasse o número de

participantes para 48, o que não aconteceu, "*'''*'''' *" '7 �d#I!!

Lauro confia apenas nos seus conhecimentos
para ver o seu jime no nacional.

- O Figueirense tem condições de vencer

a segunda partida e forçar o terceiro jogo.
Vamos corrigir os defeitos da partida ante
rior e partir para a vitória. Na primeira parti
da já deu para avaliar as. condições técnicas
de cada um, por isso confio na vitória.
TIME ESCALADO

Na situação em que se encontra, Lauro
era pra estar bastante preocupado (pode ser

que ele esteja intimamente). Além de ter

perdido o primeiro jogo, Tião Marino e Ca
sagrande se concentraram apenas para inten
sificar os tratamentos, pois dificilmente te
rão condições de jogar. Neílor, que seria
uma opção para o comando de ataque, não
se concentrou porque está sem contrato
corn o c lube•.

Vilela em repouso, Zenon
tratando a perna esquerda,
as dúvidas de Jorge Ferreira

Juventus joga em
Blumenau amanhã

O Figueirense está concentrado desde a

tarde de ontem no Hotel Meneghini em Bi
guaçu e além dos considerados titulares,
Lauro ainda poderá contar com Célio, Pinga,
Casagrande, Tião Marino, Artur e Feijão.

No final do coletivo de ontem, Da Costa
ficou. treina ndo penalidades máximas com

Célio. Não será surpresa pra ninguém, que
caso haja um pênalti a favor do Figueirense,
Da Costa seja o batedor.

- Já falei com o homem e não vai ter
grilo. Se tiver um pênalti eu vou cobrar.·
Aquele que o Rubens marcou, ainda está
atravessado na minha garganta, por isso que
ro pagar com a mesma moeda. Treinei bas-
tante e não vai haver problemas." Caco recuperou-se e voita hote:

Carlos Roberto está nos planos outra vez

Nem vencendo

Botafogo tem

chances de
classificação
Botafogo e São Paulo

abrem a 9a. rodada da fase se

mifinal, hoje às 16 horas, no
Morumbi. O jogo não desperta
muito interesse..pois no Grupo
II, São Paulo e Cruzeiro já es

tão classificados, e mesmo que
os cariocas terminem empata
do com a equipe paulista, des
de que a derrotem hoje, serão
eliminados por terem o menor

número de pontos ganhos em

todo o campeonato nacional.
Contudo, pelo valor de al

guns jogadores das duas equi
pes, que praticamente estão
convocados para a seleção bra

sileira, o jogo deve atrair bom

público e ser um bom espetá
culo para os torcedores.

O árbitro será José Luiz

Barreto, e a provável escalação
das duas equipes será: SAO
PAULO - Valdir Perez; For
lan, Paranhos, Arlindo e Gil

berto; Chicão e Pedro Rocha;
Terto, Zé Carlos, Silva e Piau.
BOTAFOGO -- Wendel (Cao);
Miranda, Valtencir, Osmar e

Marinho; Carbone e Carlos Ro

berto; Jairzinho, Puruca, Nil
son Dias e Dirceu.

Para o jogo de hoje contra

o Grêmio, no estádio Olímpi
co, o técnico Castilho confir
mou a volta de Mário Sérgio
ao time do Vitória. O lateral

Jorge Valença, recuperado de
uma contusão no tornozelo,
também voltará à equipe.

No Grêmio a situação está
bem difícil, pois o -clube atra

vessa uma crise de diretoria, e

o técnico Carlos Froner já avi
sou que deixará a direção téc
nica depois do jogo. O pre
parador físico Mário Doernt
disse que também deixará a

equipe após a partida.
O jogo será apenas para

cumprir a tabela, pois os dois
times já estão eliminados para
a fase final Com início mar

cado para as 18 horas será api
tado por Emídio Marques Me&

quita. VITÓRIA - Agnaldo;
Roberto, Dutra, Valter e Va

lença; Deco e Mário Sergio;
Davi, Medrado, Gaúcho e Luis
Carlos, GRÊMIO - Picasso;
Everaldo, Renato, Beto e Jor

ge Tabajara; Carlos Alberto e

Paulo Sergio; Carlinhos, Mazi
nho, Rubens li Loivo.

zembro.
Mas, na manha de quinta-feira, ele

compareceu ao Orlando Scarpelli e re

solveu aceitar o convite de Lauro Búri
go e Harry Krieger para voltar ao time.
Acertou tudo com o diretor de fute
bol, vai receber os atrasados, mas fez
urna proposta no que foi atendido por
Krieger,

"Minha proposta para voltar, foi de
que se por acaso o Figueirense não se

classificar, ganharei passe-livre. E os

homens aceitaram."

Jorge Ferreira, pois isto não escondo
de ninguém. Vou dar tudo de mim pa
ra classificar o Figueirense para o cam

peonato nacional. Isto tudo, devo ex

clusivamente a Lauro Búrigo, que con

fiou no meu futebol dando-me esta

oportunidade. Quero vencer de qual
quer maneira para mostrar pra muita
gente que nunca tive más intenções
com o Figueirense, que felizmente ain
da acredita em mim.

A alegria de Carlos Roberto se

transformou quando falou no treina
dor Antoninho:

Ontem pela manhã, Carlos Roberto "Prá mim, Antoninho só veio p a o

treinou entre os titulares e Lauro gos- Figueirense fazer média. Ele me decep
tou do seu rendimento. Deverá ser o cionou totalmente por ser um trernen
lateral esquerdo em substituição a Ca-. do máu caráter. Um treinador que fala
sagrande, que não participou do coleti- mal dos seus jogadores, não merece

vo devido ao joelho direito estar bas- crédito de ninguém. Antes de ir embo
tante inchado. ra, ele ainda teve o cinismo de falar

- Esta será minha maior oportuni- comigo na praia de Canasvieiras dizen
dade de provar que nunca fiz mole do que ia me levar para um time gran
contra o Avai, apesar de ser amigo de de do Rio."

Nacional
\

Grêmio em Oscar Scólfaro
crise

enfrenta
o Vitória

será vigiado no

hotel em Maceió

Miraglia vai levar
.

Souza para testes

no Flamengo

I

ENGENHEIRO

O terceiro jogo da série melhor de três, entre o CRB e

CSA, amanhã, �o Estádio Rei Pelé, que decidirá o repre
sentante no campeonato nacional de 74, será dirigido
p elo árbitro Oscar Scólfaro, auxiliado por Nelson Cardo
so e Edson Pantosi. todos de São Paulo.

O trio de arbitragem ficará hospedado no Hotel Cali
fórnia, onde o funcionário da Federação Alagoana de

Desportos, Souza Arantes, ficará de ''vigília'' para que
nenhum dirigente dos dois clubes venha a manter conta

to com um dos jurzes,

A diretoria do CRB decidiu, ontem, manter o protes
to contra o CSA, que lançou na primeira partida do

torneio seletivo, os jogadores Zé Preta,Gato Preto e Mis

so, por terem sido expulsos num jogo, antes de iniciar a

disputa da vaga de Alagoas, para o nacional de 74.
A renda da partida poderá ser superior a 120 mil

cruzeiros. Caso esta partida termine empatada terá uma

prorrogação de 30 minutos, pois os dois primeiros jogos
foram empates. Persistindo o empate, cada time, através
de cinco jogadores, cobrará cinco pênaltis, repetindo-se a

série, até que haja um vencedor, informou o presidente
da Federação alagoana, Cleto Marques.

NECESSITA-SE
SERVENTES

CARPINTEIROS

MOTORISTAS
OPERADORES

Oferece: Refeições e alojamentos por conta da empresa. Tratar à
avenida Ivo Silveira esquina c/ Paula Ramos ou pelo fone 6504 -

Construtora São Luiz Ltda.

Necessita-se de Engenheiro Civil ou Arquiteto com experiência. no

ramo de construção civil.

Tratar à avenida Ivo Silveira s/no - esquina c/ Paula Ramos ou pelo

fone 6504.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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8i99S diz que foi forçado pela
polícia a assinar documento

Agentes
procuram

• •

japones
traficante

,Esquadréio 10cClliza
,Cessna em M., Grosso

, Dois aparelhos'do Esquadrão d� Buscas
e Salvamento, um avião e um helicóptero
estão empenhados nos trabalhos de locali
zação e resgate de um avião Cessna 170,
que desapareceu na região de Cáceres, e re

gate de um avião Cessna 170, que desapare
ceu na região de Cáceres, informação pres
tada ontem pelo major Lupércio, 'do esqua
drão, revelou que um avião Albatroz utili
zado 'na missão de varredura da área-rota

do avião desaparecido, havia localizado o

Cessna seguindo então um helicóptero para
a operação resgate. Junto ao hangar do es-,
quadrão em' Florianópolis, estão um avião
Albatroz, pertencente a Aviação Naval da
Marinha da Argentina comandado pelo Ca
pitão Ricardo, que vem realizando missão
de apoio para a regata oceânica Buenos Ai
res - Rio. O aparelho segue os veleiros
hoje em direção a São Paulo.

Chegando a Brasília e ao desembarcar procedente do Rio no

aeroporto, o assaltante internacional, Ronald Biggs, algemado e

escoltado por agentes federais, fez declarações dizendo que os
,

policiais da Scotland Yard o obrigaram a assinar documento,
onde manifesta intenção de retomar a Inglaterra, de onde fugiu
da prisão em 1965.

Sua atual companheira Raimunda de Castro o aguardava no

aeroporto tendo caído em prantos quando ele desembarcou. Ela,

depois de gritar o nome de Ronald da sacada do aeroporto,
correu para falar com ele, porém foi impedida pelos agentes, que
fizeram Biggs ingressar num veículo e o transportaram para a

superintendência do Departamento de Polícia Federal.
PRANTOS

Para o .desembarque de Biggs, ,a polícia armou esquema com

cerea de 30 agentes, além de dois carros presídio, 'e uma escolta

armada para chamada "segurança colada", cuja principal ativi
dade é impedir a aproximação dos demais. O assaltante trazia um

capote azul encobrindo as algemas que somente foram mostradas

quando abanou para sua companheira. Acompanhado pelos agen

tes, Biggs atravessou o aeroporto praticamente correndo, e quan
do foi abordado pelos repórteres, falou em bom português:

"Quero ficar no Brasil. Aquela declaração, que assinei dizendo

que desejava retornar a Inglaterra tive de redigf-la forçado pelos
agentes britânicos. Eies queriam me levar de qualquer maneira".

Raimunda, ainda chorando bastante foi abordada pelos repór
teres, quando disse que seu companheir? deseja ficar no Brasil,
P ois ele se considera brasileiro, gostando muito daqui como qual
quer um dos brasileiros.

Em Brasília também se encontram pelo menos cinco -repre
sentantes de jornais ingleses que aqui se encontram especialmen
te para cobrir o caso de Biggs. Eles ficaram na parte externa do

prédio juntamente com jornalistas brasileiros por mais de duas

horas aguardarido uma entrevista, porém a espera foi inútil. Des
de que ingressou no xadrez da polícia federal, Biggs não poderá
mais conceder entrevistas. Os únicos que com ele poderão se

avistar são os advogados e o consul britânico. Ali estará conviven

do com mais cinco' ou' seis estrangeiros, por alguns dias ou meses,

na mesma situação que eles. Entreos demais detidos estáo "mar
chand" Ferdinand Legros. O assaltante britânico tem prisão de-

I cretada pelo ministério da justiça, e assim ficará até a solução
Biggs: "quero ficar no Brasil". .

final do caso.

Agentes policiais do ter

ceiro distrito, em São Paulo,
co�tinuam as diligências para
encontrar Makimoto, o japo
nês que administrava a boate

"Maxim's" na rua Major Sertó
rio, chamada "Boca do Luxo",

'

principal acusado no tráfico de

mulheres brasileiras para
-

a

prostituição no Japão. Os poli
ciais também procuram encon

trar a moça de nome "Gisle

ne" que teria retornado ao

Brasil, com 40 mil' cruzeiros

após três meses no Japão.
Um telegrama recebido pe

la mãe de Maria da Silva, a

"Marta" informa que ela esta

ria em Hiroshima, e segundo
ela, Makimoto chegou á man

ter todas mulheres ,presas num

hotel, quando elas se negaram
a sair. com todos os ,homens

qJe frequentavam o restau

r ante do hotel "Seiji", em Hi

roshima,' chegando a impedir
as quatro mulheres de se ali

mentarem.

'Dfrd prende ex-policial
autor' de vários roubos

Autor de vários roubos em Florianópolis'
e localidades do interior de Santa Catarina,
já se encontram na Capital recolhido na De
legacia de Furtos, Roubos e Defraudações,
Mário Rosa, ex-policial que foi preso em

São Paulo, por agentes paulistas, após soli

citação feita pelo major Sidney Pacheco ti
tular da Furtos.

Mário Rosa tinha em seu poder na Capi
tal paulista, um caminhão e um automóvel,
ambos roubados em Santa Catarina, os

quais foram recuperados pelos agentes l"ht

Dfrd, que viajaram a São Paulo, e o recambi-
aram de retorno a Santa Catarina; onde após

"

diversos interrogatórios e diligências, vai
esclarecer diversos crimes praticados aqui,
antes de seguir para aquele Estado. I

Paralelamente em São Paulo, são
desenvolvidas outrasdiligências solicítadas
pelo delegado, visando o esclarecimento de
um assalto ocorrido recentemente em Flo
rianópolis, havendo pistas bastante seguras

q ue poderão pessibílitar a detenção do
principal acusado proximamente. Este esta
ria seguidamente no chamado "bairro ama

relo" onde se concentram emigrantes orien
tais.

Polícia
encerra

o caso

Carlinhos

'Colisão em ba�ranco·mata
'J' e fere tres 9ravement�

.Joínvílle (Sucursal) Uma vítima fatal e

três pessoas internadas em estado grave, foi
o resultado' da falta de freios de um camí
nhão na BR 101, proximidades de Garuva.
O caminhão marca Chevrolet, sem placa, de
propriedade da firma .Abíb Mansur, que
transportava toras, dirigido por Antônio
Estevão,41 anos, casado, ao entardecer de
ontem vinha de retorno para Garuva, Em
companhia vinham três operários, Jovelino
Ascher, Poncilio Maranboni e Isidoro Ma
chado. Pouco antes ile chegar ao trevo de
Garuva, faltou freios no veículo. O carní-

.

nhão ganhou maior velocidade, indo bater
contra um barranco, incendiando-se em se-

guida. Seus ocupantes gritavam por socorro
e os veículos que vinham logo atrás iam
parando.

.

Três operários em estado grave foram re

tirados da cabine e transportados para o

Hospital Bethesda em Pirabeiraba, O mo

torista do caminhão não pôde ser salvo,
morrendo queimado em meio as ferragens.
Soldados da Polícia Militar destacados na

cidade de Garuva, estiveram no local do
acidente, comunicando-se em seguida' com
'o proprietário da fuma transportadora, que
imediatamente tomou as providências ne

cessárias inclusive prestando atendimento'
aos familiares da vítima.

Foi praticamente encerra
do o caso do menino Carli-

..mos, Carlos Ramirez da Cos

ta, na área policial do Estado
do Rio, com a acareação reali
zada em Niterói.
A acareação. foi realizada
entre Sérgio Rocha Marcos e

Adilson Cândido de Oliveira, e
com esta providência o delega
do Gilberto Emanoel disse que
sua participação no caso está

praticamente encerrada. Ao se

defrontar com aquele que seria

o chefe do bando sequestrador
do menino Carlinhos. Adilson
declarou I ter-se equivocado

. quanto a pessoa, salientando

que "o Sérgio a que me referi
.

não é' este". Sérgio contudo re

conheceu 'seu acusador, rêcor
dando o encontro que ambos
tiveram no xadrez da delegacia
de Nova Iguaçu, no ano pas ..

sado , mas o classificou de
"louco varrido".

O fato também encerra as

diligências do delegado BeUot,
o primeiro a levantar as infor

mações e convidar a imprensa
para dizer que tinha encontra

do os autores do sequestro do

menino Carlinhos.
Também se confirma agora

.que o delegado Darcy Araujo,
da Guanabara, tinha razão,
quando anunciava que todos

os nomes citados já tinham

passado por sua delegacia, e

nada revelaram.

"Joelma": incêndio começou
nas instalaçoes 'elétricas

Os primeiros levantamentos feitos no edifício "Joelma" para
saber as causas do incêndio que vitimou mais de 180 pessoas
indicam que a origem do fogo foi nas instalações elétricas do

edifício. o inquérito ainda vem se desenvolvendo muito

lentamente porque as autoridades aguardam um número elevado
de laudos sob a responsabilidade de engenheiros especializados
em tais investigações.

Engenheiros da Light empresa fornecedora de energia,
.anunciararn que a responsabilidade da empresa, vai até os
receptores -de energia elétrica, esclarecendo, que as instalações
internas são de inteira competência da' administração doprédio .

Vera Lúcia Prates de Abreu, que morreu durante o recente

incêndio do "Joelma", segundo depoimento dos seus familiares,
.reclamava constantemente dos choques elétricos que recebia nas'
maçanetas das portas, máquinas de escrever e outros objetos,
tendo inclusive chegado a 'comprar sapatos com sola de borracha

, , para Se proteger. De acordo com declarações de sua mãe Maria

Prates, ela em diversas oportunidades alertava sobre, a

possibilidade de o edifício vir a pegar fogo, sob a alegação de que
tudo dava choques.

'

OBRIGAÇÃO
Paralelamente entrou em vigor na cidade de São Paulo a

determinação que obriga todos os prédios com mais de 35
metros de altura, a uma lage de cobertura, que permita em

situação de emergência a chegada' e decolagem de, helicópteros.
Todos os andares térreos deverão estar revestidos com material
não inflamável, com capacidade de resistência ao fogo de pelo
menos quatro horas.

Tal determinação, 'além de outras visando dar maior

segurança aos prédios paulistas, consta de um decreto lei
assinado pelo prefeito Miguel Colasuono, Este novo decreto vai

permanecer em vigor até quevenha a ser aprovado o novo código,
de edificações de São Paulo.

Tribunal condena' Vicente
de Souza a pena'de 7 anos

António da Silva, Normelío Valmorbida e

Raul' Manfrôi, O réu foi condenado a 7
anos de reclusão, mas' devido a atenuante
sua pena ficou reduzida a 4 anos e 8 meses.

_
Balneârio Cambori6 - "A displicência

dos proprietários de residências e veículos,
neste balneário, tem sido a principal causa
dos seguidos roubos e furtos, além de ar

rombamentos, segundo ficou constatado
nos levantamentos até o momento realiza
dos pelas autoridades.

Esta cidade que concentra a maior popu
lação da temporada de verão, faz também=

convergir um número elevado de desocupa
dos e malandros, que, ficam somente na es

preita de uma oprtunidade para agir. Dei
xar residências com janelas abertas, objetos

'

valiosos a mostra, ou estacionar veículos
nas ruas como garagens, sem estarem devi
damente fechados, são autêntícos "chama-
rizes" para os ladrões.

'

Lages (Sucursal) - Foi realizada a pri
meira reunião do tribunal de júri da comar

ca de Lages, estando na presidência o juiz
João Martins, apreciando o processo do réu
Vicente Antônio de Souza, acusado de ho
micídio. No dia 15 de maio de 1968, Vi
cente Antônio, no bairro Triângulo, antiga
zona do meretrício, com um golpe de faca
matou o seu cunhado Francisco José Ribei
ro.
Ambos começaram com uma brincadei

ra, e depois passaram a discussão eluta cor

poral. Na acusação esteve o promotor pú
blico substituto Mário Edgar Wolf, enquan
to que ii. defesa foi exercida pelo advogado
Max Rogério Coutinho de Azevedo, tendo
alegado que o acusado praticou o crime sob
violenta emoção.

.

O conselho de setença esteve formado
por Laércio Batista, Harry Hannuseck, Se
bastião Neves da· Silva, Vicente Andreani, "Joelma": a tragédia que vitimou mais de 180 pessoas.

.cs emocoes
aumentam em

CINEMA NOVO'- AVENIDA,MAURO RAMOS'
CUPOMPA8A SUGESTÃO'

'

Em minhs opinião, o novo cinema deverá chamar-se:'
. ".' ....

Nome do participante.

Endereço. . . . . . . . . .'. . . '.' . . . . . . . .

lDulheres de areiaParticipe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para o 'Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

diariamente às19:45
, l)<:,.l)��\\--

•

\

\..

�
EMPRESA BRASILEIRA

DE ,INFRA-ESTRUTURA �,�S�AEROPORTUÁRIAINfRA[RO

A' ADMINISTRAÇÃO DO AEROPORTO HERCfLlO LUZ, comunica que nas

próximas semanas estará executando reformas no restaurante, instalação sanitárias,
\

e acústicas na atual estação de passageiros, bem como acréscimo de uma sala de

pré-embarque e anexo administrativo.

Desta forma, convida a comparecer à Secretaria daquele Terminal, em horário

comercial para se cadastrarem e se habilitarem às futuras licitações, as firmas de:

1) Mão de obra

·2) Construção Civil

3) Decoração e .Interiores
4) M6veis de Escrit6rio e Ambientes Públicos

5) Arquitetos e Urbanistas,

TVCULTU
a ccloridc-eana

Ilha de Santa ·Catarina

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASEm.
VOCEVAI .

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTlA.

Departamento deVeK:uJos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9,,;W'1j' .

HOEPCKE VEICULOS· SIA
FONE 31-17

DEVU - Dep. de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS
Relação dos veícúlos existentes:

Volkswagen - Branco Lotus
Karman-guia - Bege c/vinil preto
Ford Corcel- Verde . . . .

Ford Corcel - Verde Tropical
Chevrolet Opala - Azul Ártico
Motocicleta, Honda - Amarela

lD1alClO DE
�

AUTOMOvaS'

Corcel cupê luxo OK - Verde Mangueira Met ..............• 1974'
Corcel cupê 4 portas OK - Branco Nevasca 1974
Opala cupê especial OK - Mimon Cajú 1974
Corcel cupê - Vermelho Cadmium : 1972
Opala 4 portas - Branco Everest : 1972
T L - Branco Lotus ;;;;;•• ;;;;; 1972
Galaxie - Met. Ouro Del Rey......................................... 1972
Volks - Azul Diamante•.•••;•••: ; 1972
Fuscão - Vermo Montana ;.: :.: 1972 .

Variant - Vermo Cereja 1970
Dodge Dart - Vermo Xavsnte 1972
Volks - Vermo Cereja 1965 .

'Moto Yamaha250 - Cross -,Verde Escuro 1973

POSSpIMO�ARROS·ZERO QUlLOMEI'RO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63� 2

.

Florianópolis.-

GAlAO· AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CORCEL Cupê Luxo Amarelo Indy "OK" 74
VOLKS 1300 Azul Caiçara "OK" 74
CORCEL Cupê STD. Turquesa Royal 72
VOLKS Vermelho Cereja 69
VOLKS Azul •....••..• 66,

.

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA •

. R. Saldanha.Marinho Esq. de João Pinto.
,

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES . • 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974
,DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXI,E LANDAU 1973
DODGECHARGER 1�1
VARIANT . . 197�
TL1.600 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN
:CIAMOS SEUVE(CULO ATÉ40MESES'

,

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até .36 meses

C.- RAMOS S.A.
Vf;JCULOS NOVOS .,

Possufrnos toda�linha vw nas diversas'co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 r: Estreito.

VEICULOS USADOS-

TL Vermelho
Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300 - Vermelho

'''t
70/71
1971
1970
1970
1972 �

-Dispomos de motores 1.300, 1.500 fi- 1'.600,
novos ou recondiclonades à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEICULO AT� 40 MESES'

HORÁRIOS DE ÓNIBUS PARA LINHA CRICiuMA -

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30 _:

18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma � Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO CoM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

li
. ..

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAO SIA

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram perdidos os seguintes documentos pertencentes a Consmar

Construtora Marcondes Ltda. Certificado, de propriedade do velculo

marca Volkswagen, placas AA-2390; Bilhete de Seguro; Comprovan
te de Taxa Rodoviária Única.

1969
1969
197{)
1969
1970
.1971

.'

�
J

EMPR ESA SANTO ANJO DA GUARDA LTDA.
Estação Rodoviária de Florianópolis -

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE
Passando por Laguna - Tubarão - Criciúma - Ararànguá
Sombrio - Santa RoSa e Osório

às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃ'O
às 4,00 - 7,00 - 8.00 - 8,30 - io.oo - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 15,00 - 16,1.5 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANÓPOLIS PARA CRICIÚMA
às 4,00 - 7,00 - 8,30 -·12,00 - 15,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas
.

DE FLORIANÓPOLIS PARA LAGUNA
.

às 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,15 - 1800-
20,00 - e 22,00horas'·

,

DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA
às 6,30.-,10,00 - 14,00 - 17,00.e 18,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMARUí
às 16,45 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MULLER
às 6,00 e 14,30 horas
CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO ÀS
22,1 5 horas.

.

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

RecargaVenda CO� 1
E

CO!2

Sul Peças
kua Dr. Fulvio Ádúcci, 97& - Fone 622&,

CL,ÍNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa.de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia g!necológica.
Consultório: Rua doHospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
,Atendimento: das 8.às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

MEDICOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOlOGIÁ
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

'Ur. OTHMÁR BÁUER
PNEUMOlOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714 .

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

Dra. MIRIAM K:TAVARES DA CUNHA MELO'

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U. F. R.J.

Consultório: Casa d'e Saúde São Sebastião de 2a. a

6a, das 16 às 18 horas.

Fones: Consultórie 3153 - Res.idência 3263

o ECRETO No. 001/74.
APLICA NOVAS TARIFAS PARA TAXIS - CARROS

DE ALUGUEL, NESTE MUN'ICIPIO DE ,SÃO JOSÉ.
ARNALDO MAINCHEIN DE SOUZA, Prefeito Municipal

de São José, no uso de suas atribuições;
DECRETA:.-
Artigo 10. - Ficam adotadas neste Munic lpío de São José, de

acordo com a Resolução no. 06/74, de 300174, do Conselho

Interministerial de Preços, as seguintes tarifas para o serviço
de taxis:

.

Cr$ 0,95 (noventa e cinco centavos) para a bandeirada;
0-$ 0,80 (oitenta centavos) para o quilômetro rodado na

bandelra I;
Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) para o quilômetro rodado na

bandeira II;
Cr$ 7,80 (sete cruzeiros e-oitenta centavos) para a hora

parada (espera i;
Cr$ 0,30 (trinta centavos) por volU{Tle transportado.

Artigo 20. - Este Decreto entrará em vigor na data de sua

publicação, revogadas as disposições em contrário.
Prefeitura Municipal de SãO José, em 6 de fevereiro de

1974
ARNALDO MAINCHEIN DE SOUZA

PREFEITO MUNICIPAL:.

.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Airton da Silva Lopes.

. CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama-

dor, pertencente ao sr. Helcio Hodr iques..
.

DeCLARAçÃO .

Sr. Manoel dos Santos declara que extraviou os documentos de

seu carro marca Volkswaqen, ano 1964, no. do Motor B254371, no.
chassis B4 185154 de cor azul diamante. ".

Criciúma SC, 06/02/74.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
A Transportadora Hodotlqre S.A .' declara que foi extraviado o

certificado de propriedade de um caminhão Mercedes Benz, motor
3219801·1013313, chassis 34400711015383, placa BO-0579,
certificado no. 231328, cor amarelo, ano de fabricação 1.957..

.

Jolnvítle, 07 de fevereiro de 1.974

DECLARAÇÃO
LEONARDO CASAGRANDE GUIDI, declara que extraviou o

Certificado de Registro no. 285629, de sua camionete tipo kornbi,
marca Volkswagen, ano de fabricação 1972,chassis no. BH-249896,
de cor branco lotus, capacidade para 9 passageiros, de placa
CR·3264.

Criciúma, 06/02/74

-.

REPRESENTANTE

SOUTIENS MISS FRANCE
Necessita de Representante para o Estado de Santa

Catarina. Tratar por carta. Endereço: Alameda

Nothmann, no. 708. - 01216 - SãoPaulo - C�pital.

TURINVEST S.A. Hoteis
-

Vendo Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin-
wst S.A. Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.

_

Informações com Menezes - Caixa Postal

1097 ou Fone 6637 FlorianÓpolis.

REVENDEDORES PROMENAC S/A.
Revendedor Autorizado VW

Itajaí - SC.
Necessitamos com ur.gência de elementos com' prática de

peças Volkswagen para nossa Seção de Peças.
.

Exige-se referências e os interessados deverão tratar a rua

Exp. Aleixo Maba no. 8 ou pelo fone 486.

ln Brognoli Irnõveis
VENDE E ALUGA EM QUALQUER PARTE DA

CIDADE

VENDE
- 595, Casa de Alvenaria - Rua Tavares Sobrinho - Itaguaçu
- 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, terreno com 376m2 -

Cr$ 65.000.00.
-635, Casa de Praia - Sto. Antônio de Lisboa - terreno com

366,00m2 - Õtjma Localização - Cr$ 30.000,00.
- 643, Casa de Madeira - Rua 'Afonso Pena -·4 quartos, .

sal a, copa, cozinha, banheiro, garagem, terreno com

4.472,OOm2 - Cr$ 60.000,00.
- Casa de Alvenaria com 180,00m� - Rua Miguel Daux -

Coqueiros - Cr$ 180.000,00.
.

- Casa Mista - Rua Bento Agdo Vieira -. Barreiros - 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem' S/Habite-se -

Cr$ 37.000,00.
.

- 639, Terreno à Rua Gaspar Outra - área de 925,00m2 - 3
casas de madeiras e 1 alvenaria - Cr$ 280.000,00.
- 639 - Terreno em Bom Abrigo - Rua Teófilo de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36.000,00.
- Terreno com 378,00m2 - ·próx imo à praia - frente mura-

da - 18,00 rn de frente por 21 m de fu ndos Rua Concórdia -

c-s 50.000,00.

ALUGA
- Serv. Buchele - 3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 500,00
- Av. Atlêntica - 3 quartos, saia, copa, cozinha, banheiro e

garage, 1.350,00
- Rua Emidio Francisco Silva - 3 quartos, sala, cozinha,

banheiro, 400,00
.

- Rua Abel Capela - 4 quartos, sala, cozinha, 2 banheiros,
dep. empr. completa, área de servo e garage - 1.700,00
- Rua Pedro Silva -:- apto. 1 quarto, sala.icozinha, e banheiro
- 450,00
- Rua Pedro Silva - apto. 1 quarto, saia, cozinha, banheiro e

garage - 550,0,9 "., .. " .

- Rua Arnoldo 'Cândido: Raulino - apto. 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro - 800,00 ,

- Rua Gaspar Dutra - apto, 1 quarto, sala, cozinha) e ba-
nheiro - 550,00

'

- Rua Trajano, 8 con]. 15 - 600,00

SEDE PRÓPRIA:
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
ESCRITÓRIO ILHA:
Rua Nunes Machado no, 12 conj., 3,
Sede Própria e Estacionamento 'para Clientes
Fones 6462 - 6616 - CRCI 55

CLUBE DOZE DE AGOSTO

CARNAVAL DE 1974
RESERVAS DE MESAS

1. As inscrições de sócios, para reservas de mesas, serão rece

bidas do dia 4 a 9 de fevereiro, no horário comercial,

2. Será admitida uma inscrição para cada sócio proprietário
que deverá apresentar carteira social e cornprovantede qui
tação do mês de janeiro.

3. No dia 11 de fevereiro (segunda-feira) ãs 20 horas, na sede

do Clube haverá c sorteio das mesas entre os sócios inscri

tos. No dia seguinte, às 20 horas, os sócios sorteados, cha
mados pela ordem estabelecida no sorteio, escolherão as

mesas. Se o sócio chamado não se apresentar será desloca-
do para o último lugar da lista.

.

4. Pela reserva; para as seis festas, cada sócio deverá recolh�r à
Tesouraria a importância de Cr$ 60,00. .

CONVITES
5. O convite somente será fornecido, por solicitação escrita

do sócio proprietário para pessoas que, comprovadamente
residam em outra localidade e apresentem documento de

identidade ou carteira de sócio de Clube de igual categoria,
a juízo da Diretoria e mediante o recolhimento! a titulo de

taxa de frequência, das importâncias constantes na tabela

que segue:
iNDIVIDUAL CASAL
1 - noite - Cr$ 200,00 Cr$ 300,00
2 - noites - Cr$ 300,00 Cr$ 400,00
3 - noites � Cr$ 400,00 Cr$ 500,00
4 - noites - Cr$ 500,00 Cr$ 600,00
6. As solicitações de convites serão atendidas até o dia 22
de fevereiro, no horário comercial. Dos dias 23 a 2.6, no
horário de 17 às 18 horas, exclusivamente e sem exceção.

SUSPENSÃO DE LICENÇA
7. Os sócios, licenciados possuidores de títulos patrimoniais' ,

que pretendam suspender a licença, deverão recolher à Te

souraria três mensalidades.

a Os sócios licenciados, que não sejam possuidores de t ítulos
patrimoniais, que pretendam suspender licença, deverão re

colher à. Tesouraria, além da's três mensalidades, três quotas
do titulo patrimonial.

CARTEIRAS SOCIAIS -

9, Os sócios são responsáveis pela guarda de suas cartei ras

sociais, cujo empréstimo é punida com pena de exclusão,
pelos Estatutos.

DIA 22 - 6a. FEIRA
BAILE MUNICIPAL - Concurso de Fantasias

Traje: rigor ou fantasia de luxo.
Mesas a partir do dia 11 de fevereiro.
DIA 23 - sÁBADO
10. Grande Baile de Carnaval - Escolha da
Rainha do Carnaval de 1974
DIA 24 - DOMINGO
Baile Juvenil - das 18,00 às 22,00 horas,
idade minimà 11 anos.

DIA 24 - DOMINGO
2 o. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"As mais belas Fantasias de 1974".
DIA 25 - 2a. FEIRA
Blile Infantil - das 16,00 às 20,00 horas.
Concurso de Fantasia Infantil.
DIA 25 - 2a. FEIRA
30. Grande Baile de 'Carnaval - Concurso

"Grupo mais Originai".
DIA 26 - 3a. FEIRA
40. Grande Baile de Carnaval - Concurso
�'Os Maiores Foliões de 74".

Em pleno funcionamento, com faturamento

mensal na base de Cr$ 120.000,00 com capacidade
para triplicar, possuindo 630.000 m2 de. matéria pri
ma, 15 residências boas, 11 galpões, maquinária toda
elétrica, caminhões, tratores e veículos da firma, ao
iado BR-101-SC.

'

Demais detalhes, tratar na Praça Irineu Bornhau

sen, 12 - ITAJAí - SC.

VENDE-'-SE - ÁREA COM 140 ALQUEIRES -

BR-10l
Terreno plano, tipo vargedo, com mata virgem con

tendo madeiras de Lei próprio para extração da ma

deira, lenha, reflorestamento ou pastagens.
,

Demais detalhes tratar a Praça Irineu Bornhausen,
12 - ITAJA!- SC.

VENDE-SE CERAMICA EM ·ITAJAr

ATENÇ,ÃO - ATENÇAO
Precisando investir em negócios 'de gra.nde vulto,

vendo as seguintes propriedades: 'Uma ca� com gara

gem e terreno medindo 1.000 m2. Um galpão com

uma indústria rendosa e fácil. Um apartamento de

esquina com móveis ou sem, e uma bem montada loja
no centro de Itaja í com boa clientela. Vendo tudo
.

,
,

JUnto ou separado.
Atenção: Pode ser à vista ou financiado.
Os interessados podem tratar direto com o proprietá
rio no Edifício Verde Vale, Apartamento 702 no 70.

andar -\ I:AJA( das 18 horas em diante nos dias

úteis.

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se um apartamento situado à rua Felipe Schmidt,

96 - Ed, D. Margarida, com 1 quarto, sala-copa, cozinha e

dependências de empregada.
Tratar no pré dia acima. apto. 1001.

- CASA MOBILIADA
Procura-se urna para alugar com capacidade para B pes

soas, para permanência durante o Carnaval. Paga-se bem, In

formações pelo telefone 4281 com dila. Marinha das 9 às 12
horas - diariamente.

TROCA-SE CASA
Troca-se ótima casa no Estreito, de frente para .0'

mar, em centro de terreno todo ajardinado, com dois

quartos, sala, cozinha, banheiro ,e dependência de em

pregada; por apartamento na Ilha, de preferência no

centro, Cartas para caixa postal 475.

r:

Precisa-se alugar um telefone para residência.
Tràtar c/Roberto, fone 30--83

I· •

TELEFONE ALUGA-SE
Precisa-se de um telefone para alugar ou comprar.

Tratar pelo fone 40-62.

ALUGA�SE DEPOSITO

Aluga-se um depósito com 15x20m, pos

suindo um escritório anexo medindo 3,5x6,0
metros. Aluga-se todo o imóvel ou somente a

metade.
.

Ver e tratar à rua João José Cabral, 284 -

rua do Clube 6 de Janeiro (após o Detran).

IM TUBARAO
EDIFICIO CLAUDIA � agora chegou a oportunidade devo

cê morar no centro da "Cidade, em apartamento com três

quartos, sala, cozinha, dois WC, área de serviço, quarto de

empregada e garagem, sendo financiado até 240 meses. Cons

trução em ótimo acabamento executada por pessoas 'de gaba
rito que desejam o seu' conforto e o de sua famrtia. E tem

mais, você já ficarã conhecendo os seus vizinhos, pois 70% do
"EDIFíCIO CLÁUDIA" já está vendido. Entrega em março
74.

CASAS_ - financiadas em 120 meses, ótima residência (con
fortável) em Oficinas - alvenaria. Uma residência próximo
·Angeloni. Duas residências na Vila Moema.

.

Compramos casas - de preferência perto do Centro.

Terrenos de morro ou lombada em nossa Cidade são poucos,

porém .ternos no morro do Loteamento Catedral lotes à ven-
da, em 36 meses; sem juros e preço fixo.

.

Após o Colégio Dehon e arredores possu imos lotes no Parque
da Boa-Vista, em 36 meses, sem juros e preço fixo.
Além disso ainda temos: 2 lotes próximo do Centro, 2 lotes

na Vila Moema, 1 em Oficinas na rua Principal e em outros
locais de sua preferência.

ALUGUt:IS
2 Residências de 200,00 mensais.
Apartamento de 600,00 mensal (novinho - OK)

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário é a. nossa função, Portanto se V.Sa. deseja com

prar, vender ou alu·gar seu imóvel procure-nos.

.....

"'-.;.� I

.(,,_.��,
/ ARIU.k"\�
\, CRCI t
; _; 1815 PJ

Predíbens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória,
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Azul.
J

IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o ESTADO -09 de fevereiro de 1974 - Pági

A Princesa do Sul no A/2
Muito discretamente, o que não é seu

hábito, o Stúdio A/2 abriu seus salões
, na tarde de quinta-feira para reunir em

presários, industriais, políticos e jorna
listas. Os anfitriões eram os diretores da
Princesa do Sul S/A Comercial e Expor
tadora, e o motivo, a apresentação ao

Secretário da Fazenda e aQ Governador
Colombo Salles, do. projeto de viabilida
de econômico-financeira da empresa, de

indústrialização de soja, a ser instalada
em São Miguel do Oeste.

' ,

O projeto terá participação do Fun
desc, através da captação de incentivos
fiscais do ICM, na proporção de 70% do
investimento global da 'indústria que é

de Cr$ 48;003.970,00.
Às 18 horas, depois das solenidades

em Palácio, a empresa 'Ofereceu um co

quetel à imprensa e recebeu gente im

portante para falar sobre o projeto, Nu-

ma especial gentileza do Stúdio A/2, os
convidados foram surpreendidos com

uma rápida e agradável explanação feita
por Rômulo Coutinho de Azevedo sobre
a nova indústria e a importância da soja
.na alimentação da humanidade.

Com o colunista ausente, receberam

pelo A/2 Ana Raposo de Oliveira, A/i, e

Luiz Paulo Peixoto, nosso, Produtor
Executivo,

Como é de hábito nas
, recepções doA/2, os
convidados palestram
animadamente mesmo. Da

esquerda para a direita
RenatoPeixoto, 'Secretário

,

Orlando Bértoliçdeputados
Angelina Rosa e Elgidio
Lunardi, Secretário
Ewaldo Amaral e
Iára Pedrosa:

Em primeiro plano,
Secre târio Ewaldo Amaral,

Prefeito Hélio Wasum, de Spa
Miguel do Oeste e o Diretor

'Comercial da Princesa

do Sul; L;rís João Basso.

• ,'-.. 1 ,-, , ..
- •• �:. i

_ Só não foi quem não veio ...

Secretário Orlando
Bértoli, confessando-se
"amigo do A/2",
despede-se de Luiz Paulo
Peixoto, the executive
"producer. A cena

recebe o beneplácito
sorriso de Renato
Peixoto e de Rômulo

Azevedo, elegantíssimo em .

seu temo, usado apenas
em grandes ocasiões.

Representando-a imprensa, homena
geada na ocasião, o Presidente da Casa
do Jornalista, José Nazareno Coelho; o
Presidente do Sindicato do mesmos jor
nalistas, Antônio Kowalsky So.; Diretor

,

da Rádio Diário da Manhã, CeI. Euclides
Simões de Almeida e jornalista Iára Pe

drosa, toda em pérolas, João Alves Cruz
e Flávio Roger. Outras presenças: Secre
tário do Governo, Orlando Bértoli; Se

cretário da Administração, Ewaldo

Amaral; Professor Nelson Luiz Teixeira
Nunes; Prefeito de São Miguel do Oeste,
Hélio Wasum; Presidente da Cooperativa

Agropecuária de São Miguel do Oeste,
Arlindo Tantarelli; deputados Angelino

'

Rosa e Elgídio Lunardi.
O� anfitriões: João Martini, diretor

preside:t:lte da Princesa do Sul S/A; Hum
berto Consoli e Loris João Basso, vice

presidente e diretor comercial da empre
sa, respectivamente; Vilfredo Schür

mann e Renato Manoel Peixoto, econo
mistas, autores do projeto de viabilidade
econômica da, indústria. De, São Paulo
vieram os diretores da De Smet do Bra

sil, indústria de equipamentos, Munir

Abóissa e Baudoin de Fr�ipont.

Humberto Consoli e
João.Martini,

diretores da Princesa
do Sul S/A;

Baudoin de Fraipont,
da De Smet do Brasil

e Vilfredo
Schiirmann; do
Escritório de

Planejamentos
Industriais,

Manchete da Colunete:

HO mundo é dos moços...
"

Horoscopo
Omar Cardoso

,

ÁRIES - Dia benéfico. Aproveite para to

mar decisões práticas no terreno financeiro.

Contatos agradáveis e sucesso profissional.
Êxito nos estudos e nos exames.

TOURO - Não deixe para amanhã o que

puder fazer hoje. Desta forma terá resultados

positivos. Todo esforço no sentido de apri
morar suas qualidades inatas, trar-lhe-á com

pensações e alegrias. Boa fase para a vida sen

timental.
,

GÊMEOS - Data em que terá vantagem na

conservação de segredos ou assuntos sigilosos
do seu interesse. Não revele o 'que pretende
fazer. Suas condições psícolôgícas tendem a

melhorar. Obterá muito sucesso pois se en

contra num período bastante favorável.

,CÂNCER - Aproveite o período para pro
gramar uma visita ou viagem a pessoa amiga,
ou parente. Obterá beneficios com isto.

Aguarde notícias do seu interesse tanto so

cial, quanto profissional 011 familiar. Ótimo
para cuidar de inventários e heranças.
LEÃO - Elevação social. Grandesassocia

ções e progressos através de referências elo

giosas. Aproveite o dia para expandir-se
mais', expor as suas opiniões e ser feliz no

.amor.
VIRGEM - Sua vida espiritual está merecen
do melhor atenção da sua parte. Assuntos

relacionados com a leí, a justiça e longas via
gens estarão em boa fase. Influências favorá-,
veis. Aproveite e faça um exame médico.
LIBRA - Dia feliz. Especialmente em se tra-

, tando de pessoas que mantêm contato com

as artes, diversões públicas ou a política. Não
se descuide da saúde. Período anual excelen
te.

ESCORPIÃO - Você deverá tomar algum
cuidado neste dia. Tudo estará bem no amor,

mas imprevisto poderão se _evidenciar em

qualquer outro setor da sua vida, trazendo
lhe consequências quypoderão aborrecê-lo.
Não procure atrito com os nativos de Aquá-

,

tio, Touro e Leão. Contatos vantajosos pode
rão ser estabelecidos com pessoas de Virgem
e Capricórnio.
SAGITÁRIO - Pense mais no seu bem estar

físico e mental. Este dia tende a favorecê-lo
_

em todos os projetos profissionais ou fatos

ligados à igreja, à religião, aos educadores,
funcionários e elementos do governo. Conte
com a colaboração' de amigos e auxiliares em

geral. Bom para relacionar-se com vizinhos,
aceitar sócios e contar com o favor .das pes-

�
. ..._�' � •... _.,j_ •. . - - __oi. _

'soas. "rir,

CAPRICÓRNIO -. Excelente período para
'colorir um pouco mais sua vida sentimental.

Faça com que as pessoas percebam que voce

lhe tem afeto. Dia de muitas alegrias e suces-'

so profissional e social.
AQUÁRIO - Cuide dos seus interesses, seus
afazeres e compromissos. Terá êxito nas res

ponsabilidades familiares. Conte com a cola

'boração de amigos e com os que lhe são leais
e sinceros. Tome decisões práticas e não se

-

perca num emaranhado de idéias. Não se en
,

volva compessoas teimosas. Evite o pessimis
,

mo. Não abuse nas estradas.
PEIXES - O sol em Aquário favorece suas

viagens, os estudos,' as informações e às no

vas amizades, Pode assinar contratos e pa

péis. Desenvolvimento espiritual favorecido.
Esforce-se no sentido' de irradiar simpatia e

confje mais em si. Não descuide da saúde,
sobretudo do sistema nervoso. Não se exceda
nas bebidas alcoólicas e, muito menos na ali

menta9ão.

TV

TV. CULTURA-CANAL 6

12:20 - Cine Aventuras; 13:30 .: Cine '

Matinée; 14:55 - Império (em cores); 15:50
..I. As Noivas Chegaram (em cores); 16:40 '
Rio Boa Praça (em cores); 17:40 - Perdidos'
no Espaço (em cores); 18:40 - Divinas e Ma-

,

ravílhosas; 19:30 - Bola em Jogo; 19:45 -'
Mulheres de Areia; 20:45 - Rede Tupi de
Notícias (em cores); 21:00 - Programa FIá-

'

vío Cavalcanti (em cores); 24:00 - Cam-
,

peões de Audiência (em cores).

TV. COLiGADA�CANAL 3 '

12:50 -.Confroritó; 13:00' � Cine Dese- �
, nhos; 14:00 --" Amaral Neto; 15:00 - Globo

Repórter; Hi:QO .; Esporte Espetacular;"
18:00 - Disneylandia; 19:OQ - Supermanue- I

la; 19:45 - Tele Esporte; 20:00 - Jornal

Nacional; 20:30 - O Semideus; 21 :15 - Pre- '

miére 74; 22:45 - Grande Cinema; 00:15 -

'

Sessão Coruja.

o Importante é ...
manter-se em
forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

flgado ...
tome

?;;):�·-ODORAI
• Viva MAIS ,o.,_

_____---..._z_·r-,,_,_r__"-_M._"_C_'h_'"_d_'B_' )
CURSOS

O programa de treinamento de recursos hu-:
manos do setor saúde, previsto no projeto cata
rinense de desenvolvimento, possibilitará-a reali
z.açao ue cursos de Sãúde Pública, durante o'
corrente ano, no Rio e São Paulo, de nove pro
fissionais que integram a estrutura da Secretaria
de Saúde.

VI ENCONTRO
Para participar do VI Encontro de Secre- '

tários de Educação do Brasil, dia 11 viaja para
Natal, o secretário da Educação de Santa Cata
rina Paulo BIasi.

.

EM CABEÇUDAS
Muito gostoso foi o bate-papo quarta-feira,

na cobiçada casa branca em Cabeçudas do sim

pático e elegante casal Lucy e Cesar Ramos.

Enquanto o casal Ramos com o costureiro Len

zí, comentavam suas rodadas pelo velho mundo,
o não menos simpático casal Helio Guerreiro, '

com outro grupo falava da movimentada tem

porada na praia' de Cabeçudas,
CAMBORIU

,

De passagem pelo Balneário Camboriú, 'no
, bar e restaurante "STOP", vimos gente bonita,
boa música e perfeito atendimento além de bela "

paisagem mar e .luar.
NEUZINHA

Atendendo convite de amigos a jornalista
Neuzínha dos Diários Associados de Blumenau,
deixou Camboriú onde sempre passa os fins de

semana, para circular eIn Caíobá,

Sidnei Moreti, o, pianista que movimenta as fai
xadas reuniões sociais:

TOURIST
Para os turistas, que estão na maravilhosa

gaiola de ouro da praia do Gi, que é o. Laguna
Tourist Hotel, hoje tem noite de elegância com

o movimentado show de Clara Nunes. Meus

agradecimentos a Direção do Hotel pelagentile
za do convite mas, compromissos assumidos an
teriormente impedem meu comparecimento.

D.OLGA
Deixou o Hospital Celso Ramos e encontra

se em sua residência a sra. Olga Garofalles Cam

pos, a quem desejamos pronto restabelecimen
to.

EM CABEÇUDAS
Eduardo Santos Lins, candidato a Deputado

Federal pela Arena, em sua bela residência de
veraneio em Cabeçudas, recebeu a imprensa de

Itaja í, para um coquetel, ocasião em que deu
entrevista sobre sua candidatura.

LUARADA
Paulinho da Viola e outros nomes dá música

popular brasileira, hoje estarão na praia de Uba
tuba, aplaudindo a promoção turística da Pre
feitura de São Francisco do Sul.

SENADOR
.Na posse da nova Diretoria da Associação

Comercial e Industrial de Itajaí, além de outras
autoridades compareceu também, como convi
dado especial, o Senador Antonio Carlos Kon
der Reis.

uC-
Logo mais no' nosso Lagoa' Iate Clube vai

acontecer noite de carnaval com a festa do Ha
vai, uma promoção do Lic.

BESC
Do Departamento de Publicidade do BESC,

estamos recebendo o Boletim BESC, com am

.plas reportagens daquela organização. Na parte
de fatos e fofocas o Boletim nos fala sobre os

"Dez mais do BESC" que são: Dr. Laura Linha-
.res, Dr. Paulo Bauer Filho, Dr. Carlos Passoni
Junior,Dr. Erasmo Szpogarríêz, Dr, Alvaro To
maselli, Dr. Aloysio Gentil Costa, Dr. João Al
berto Livramento Abreu, Dr. Flávio C. Regis e

Dr. David Gevaerd.
.

CHURRASCADA
O Engenheiro Wílmar José Elias, hoje r.�cebe

.�- .coavídadoseccbeírro Itacorubr, para uma chur
rascada ocasião do lançamento do plano Santa,

'

Helena Engenharia e Empreendimentos Imobi
liários.

NO BRASEIRO
O nosso particular amigo Alcides Ferreira

(Senador), com um grupo de amigos anteontem
jantava no refrigerado Braseiro, um dos bons
'restaurantes de propriedade do conhecido Ma
.nolo'S,

, ,
.

Grâcia Caruso Mac-Donald, uma beleza que cir
cula em nossa sociedade.

, CURSO,
O Professor Rubens Victor da Silva, Diretor

Geral do Conjunto Educacional de Florianópo
lis, está informando aos inscritos no Curso de
Dinâmica de Grupos ao Ensino, a ser ministrado
pelo Professor Alcides de Alcantara, que a data
de início do referido curso será divulgada opor
tunamente.

BAILE DO TURISTA
Castelo Mont-Mar restaurante instalado no

morro da' Cruz na cidade de Itajaí, hoje está

promovendo Q baile do turista, com o conjunto
Os Incandescentes,

CLUBE 5
,

Hilário Souza Oliveira, Diretor Social do Clu- '

be 5 de Novembro, está em contato com a im-
, prensa para a divulgação da programação daque
le clube. Hoje tem grito de carnaval no simpáti-
co clube do continente'.

'

Heloisa Linhares e

Odilon Tayner hoje são
noticia.

,

Cinema Darci Costa,

UMA VIRGEM,NAPRÂ
ÇA, comédia nacional; segundo
a ficha é uma comédia de, cos
tumes, profundamente huma
na, cuja história apresenta um

motorista de praça, vivendo o

dia a dia de sua profissão, nas
ruas e avenidas do Rio de Ja
neiro. Flávio Migliaccio, encar
na a ingênua personalidade de
José, moço cariosa, filho único
de imigrantes italianos que, no
relacionamento com algumas
de suas clíentes, busca o amor.
Além de Migliaccio, o elenco'
destaca ainda um grande núme
ro de artistas brasileiros, entre
os quais, alguns conhecidos ve

teranos do, cinema nacional. co
mo Catalano, Cyl Farney. Mui
tas mulheres no filme: Silvia,
Martins, Meiry Vieira, Sandra
Cristina, entre outras. O filme
tem história, roteiro e direção ,

de Roberto Machado Eastman
colar - Censura 18 anos. Cine
SãoJosé 3-7,45-9,45 horas.

'

OS NOVOS CENTURIÕES
(The New Centurions) Baseado
em um best-seller de Joseph
Wambaugh, conta a história de
um grupo de policiais do servi-

,

ço de ronda, inteiramente fil
mado em Los Angeles. O papel
central é vivido por George C
Scott Kilvinsky é um veterano
policial que treina novos ho
mens no patrulhamento da ci
dade. No elenco ainda estão
Stacy Keach, Jane Alexander;:
Scott Wilson, Rosalind Cash,

todos sob a direção de Richard
Fleischer, diretor comeptente
que, dificilmente deixa escapar
uma boa oportunidade; o filme
mereceu elogios quando de seu

lançamento no Rio de Janeiro.
Technícolor. Censura 18 anos.

Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas.
AVANTI...AMANTES À

ITALIANA, comédia que nos

traz de volta o talento de Bil1y
Wílder, já comprovado em Sa
brina, Quando Mais Quente
Melhor O Pecado Mora ao La
do entre outros. Na área do hu
mor negro, Jack Lemmon e Ju-'
liet Mills, encontram-se na Itá
lia, aonde vão a procura do cor

po do pai e da mãe, respectiva
mente, vítimas de um acidente
'autornób íl ístico, resultando
desse encontro, uma série de si-

tuações. Technícolor. Cine. Co
raI3-8-10 horas.'

CELEBRAÇÃO MUSICAL'
EM BIG SUR, c/Joan Baez,

; A PARTE DO LEÃO c/Ro
:bert Hossein, Elza Martinelli -

.Censura 18 anos. Roxy 2 e 8
horas.

CASSY JONES - O· MAG
:NWJCO SEDUTOR, de L.S.
iPerson, com Paulo José, Sandra
IBrea. Eastmancolor - 18 anos.

; TEXAS BILL, c/Gordon
.Mítche ll, Fiorella Mannoía.
'Eastmancolor - 14 anos. Cine
Glória 8 horas.
! MISSÃO CONFIDENCIAL,
de Lee Katzin c/Barry New
mann e Anna Karina. Techni
colar. Censura 14 anos. Ciné
Rajá 8 horas.

'

George C. Scott; OsNovos centuriões (TheNew Centurions] de
Richard Fleischer.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidade

Extintores instalados ao lado de
incineradores ou fixos em suportes de

difícil remoção, são algumas das
defieiências dos prédios da Cidade.'

, I

BOlRbeiros inspecionam prédios e
apontalRmás condic:oes preventivas

,

I
'

O Csrpo de Bombeiros, pros
seguiu ontem no seu intenso progra
ma de inspeção aos edifícios da ci
.dade, verificando seus equipamen
tos e instalações de prevenção e

combate a incêndios.
Quase uma dezena de .prédios

centrais já foram vistoriados pelos'
bombeiros que, de uma maneira,ge
ral, apresentam boas condições de

prevenção e ,combate ao fogo.
AS DEFICIENCIAS

Segundo os diversos oficiais do

Corpo de Bombeiros, designado pa
ra as inspeções, os erros notados re
petem-se .em quase todos os pré-'
,dias.,

,

Com maior constância; foram
observados os extintores mal colo
'cados, sem cargas e funcionando de
ficientemente. É comum ver-se ex

tintores instalados ao lado dos inci
neradores, cujo calor provoca o va

sarnento da carga do aparelho.
,

Outra' deficiência muito notada,
é a fixação dos extintores em supor
tes que tornam difícil sua remoção,
causando perda de tempo e, em cer

tos casos, até provocando defeitos
nos extintores.

'

A falta de extintores nas gara
gens dos edifícios, para os bombei
ros, é outro erro que pode causar

sérios danos.
Extintores "de C021 com pinos

mexidos e tortos, também podem
gerar problemas e são notados com

frequência.
Há prédios com péssimas instala

ções, quase a ponto de serem inter
ditados" uns por terem suas instala

ções hidráulicas da rede de emer

gência - destinada aos bombeiros e

ao combate a incêndios � feitas de
canos plásticos, que serão inúteis no
caso de um incêndio, pois os canos

derreterão.
Outros edifícios, têm suas caixas

de luz, da rede elétrica, instaladas '

ao lado do incinerador, o que já
tem provocado alguns princípios de
incêndio, felizmente sem maiores

consequências, graças a pronta ação
dos bombeiros.

Uma deficiência muito comum,
é a situação das caixas de incêndio,
na .sua maioria mal colocadas, com

Os Bombeiros inspecionam os prédios e ensinam seus moradores a operar um extintor.
,

material defeituoso, com as caixas
muito trancadas ou com vidros mui
to grossos, quase inquebráveis, tor
nando impossível o uso das ditas
caixas.

,

Ontem, por exemplo, ao ser tes-'
tada uma mangueira, esta ao rece

ber a carga d'água; rasgou, pois esta
va há muito dobrada no interior da
caixa um tanto úmida, o que afetou
a resistência do material.

Noutro edifício, a água'do siste-:
ma de emergência não tinha pressão
suficiente.

'

, Os bombeiros ficaram indigna
dos ao examinar um prédio, cujo re

gistro da rede de emergência, locali
zado junto à caixa d'água, no ter

raço, estava muito bem fechado, até
difícil de ser aberto.

Assim, em cada edifício inspe
cionado, alguma deficiência foi no
tada.

'

RECOMENDAÇÕES
O Corpo de Bombeiros recomen

da, como medidas elementares, que
o equipamento de prevenção e com

bate a incêndios seja periodícamen
,te examinado e usado.

Que os extintores sejam recar

.regados nas épocas determinadas e,'
no caso de extintores de C02, se"

jam os mesmos pesados a cada seis
,
meses,

Nunca, a não ser em caso de in
cêndios, devem ser removidos ou

danificados os lacres dos extintores
.de C02.

Um treinamento periódico de
moradores e usuários de edifícios, é
outra recomendação de grande va

lia; ensinando o uso de aparelhos e

procedimento adequado em caso de
incêndio.

'

PREVENIDOS :
Para 'os oficiais do' Corpo de

Bombeiros, a' atitude da Sra Lezi
May, síndica do Edifício Beira-Mar
Norte, é elogiável e deveria ser imi
tada.

Esta senhora, zelando pela segu
rança de seu prédio, solicitou a pre
sença de uma equipe do Corpo de
Bombeiros que, além de examinar
todo o edifício, treinou o zelador e

os moradores presentes, no uso do
'equipamento de' combate ao fogo,
devendo voltar para o treinamento

dos demais moradores. ,

Também a atitude do Cecontur e

do Hotel Querência, sãO' elogiosas,
pois os responsáveis por estes dois
prédios, já enviaram suas 'plantas a

engenheiros, visando a instalação de
escadas, de emergência. '

O Cecontur, além desta preocu
pação, ressalte-se, será o primeiro
edifício de Florianópolis a contar
com heliporto, prevenção que não é

,

fruto da atual preocupação com in
cêndios, pois faz parte de seu proje
to original, traçado antes desta fase.

A administração do Banco do
Brasil e do Hotel Querência, já hâ
um ano, tiveram outra preocupa
ção, o treinamento de seus funcio
nários, por especialistas do Corpo
de Bombeiros, dando condições de
tomarem decisões corretas no caso
de um incêndio.

O prédio de Florianópolis, já em

uso, que tem melhores e mais per
feitas instalações de prevenção e

combate a incêndios, é 0\edifício
Dias Velho, onde houve grande cui-
dado na elaboração do projeto e na

montagem da instalação.

Associação Coral brilhou rio
nordeste com folclore do sul

A Associação Coral de Florianópolis
éxcursionou pelo Norte e Nordeste
do País, cantando peças do folclore
e da canção popular flonanopelitana.

A Associação Coral de Flo

rianópolis, 'brilhou em sua pri
meira apresentação no Norte e

Nordeste do' País, onde se

apresentou, recentemente,
dentro do Programa de Ação
Cultural do Ministério da Edu-

cação e Cultura.
,

A indicação do Coral, para
representar Santa Catarina na-

D

quela promoção do MEC, foi
efetivada, pela Secretaria do
Governo que indicou, tam

bém, a Banda Tremel, de São
Bento do Sul e a Banda Tirole
za, 'de Treze Tl1ias, cabendo a

escolha, pelo MEC, para que
no primeiro evento Santa Ca
tarina fosse representada pela
Associação Coral de Florianó-

,

polis.
'

Desta forma, com a coorde
nação do Conselho Estadual
de Cultura, através do prof.
Fheobaldo Jamundá, a As

sociação Coral de Florianópo
lis, com uma delegação de 60
pessoas, sob a chefia do Sr. Mi
chel Cury, chefe de Gabinete
da Secretaria do'Governo, o

Coral apresentou oito espetá
culos, inclusive uma Missa na

Basílica de Nazaré e no Aero-
,

porto de Brasília. '

/ A "TOURNeE"
As, apresentações do Coral

foram antecipadas, com a rea

lização de uma récita improvi
sada, no Aeroporto de Brasí
lia, aproveitando a presença
'dos Reitores das Universidades
'brasileiras, que participariam
do Forum de Reitores, e o re

tardamento da escala, O Coral"
atraiu a atenção de todos que
se encontravam no saguão, que
foram surpreendidos pelo con

certo e não pouparam aplausos
aos cantorescatarínenses,

A primeira apresentação do

Coral, dentro do programa,
deu-se em Belém, onde canta
ram uma Missa; às 10 horas, na
Basílica de Nazaré, atendendo
a pedido da Arquidiocese, ten
do a apresentação muito elo

giada pela sua harmonia e pe�
feita execução.

Na noite seguinte, o Coral
se apresentou no centenário
Teatro da Paz, considerado
uma especiaria da arquitetura
brasileira.

Apresentando músicas do
folclore ca tarinense e peças
eruditas, o Coral foi aplaudido
de pé Pela platéia,

O .Teatro estava totalmente
lotado e no auditório estavam

'

presentes, além dos Reitores

que participavam do Forum,
que se realizava em Belém, a

Primeira Dama do Estado e a

sogra. do Mínistro Jarbas Pas
sarinho que, não resistindo seu

entusiasmo, subiu ao palco pa
ra cumprimentar a regente e os

cantores.
Homenageando os paraen

ses, o Coral cantou "foi Boto
Sinhá", do folclore local e

com arranjo do maestro Valde
mar Henriques, que é Diretor
do Teatro da Paz e se achava
presente.

Em São Luiz, no Maranhão,
o Coral voltou a brilhar, .apre
sentando-se no Teatro Arthur
de Azevedo, com a casa lota
da.

Sobre este recital, revelou o

sr, Carlos Alberto Faria; Presi- ,

dente da Associação Coral de

Florianópolis: "O calor era in
tenso e os cantores já demons
travam cànsaço, o' que nos le
vou a suprimir duas 'músicas
do programa. A platéia, aplau- '

dindo insistentemente, com

grande entusiasmo, obrigou
nossa' volta ao palco onde,
além de complementarmos o

programa, cantamos mais três
músicas extras, tal o entusias
mo dos presentes, destacando
se, com grande sucesso, o do
brado "Dai a Cesar o' que � de

César", 'do tijucano João Ro-

CENTRAIS ELETRICAS DE, SANTA CATARINA S.A�

SE.TOR FLORIANOPnuS
"

COMui\iCACÃO

,A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC SETOR
FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que, DOMINGO, di� 10/02/74,
haverá falta,de energia elétrica nos seguintes locais e horários:-

Das 5,30 às 6,30 horas - i lha ,e Coqueiros.
Das 5,30 às 9,0'0 horas - Chácara da Espanha.
08S: - Os desligamentos acima visam possibilitar às trabalhos dos nossos empre

gados na manutenção da re_de de distribuição primária. '

Florian6polis, 08 de fevereiro de 1974
,

- A EMPRESA-

sa".
"Continuando nossa "tour

née" - conta o Presidente da

Associação Coral - fomos a Te

rezina, numa viagem um tanto

tumultuada, já que os homens
tiveram que ir por terra, en

quanto as moças ,e senhoras
viajaram de avião. Em com

pensação, percorremos quase
todo o interior do Piauí, im
pressionando a sua grande be
leza e progresso da região".

Em Terezina, a delegação
foi recebida pelo Secretário da
Educação do Estado.

Em Terez ina, foram apre
sentados dois recitais, no Tea
tro do Colégio Estadual, que
se constituíram em pleno su

cesso, com a casa repleta nos

dois espetáculos, tendo pes
soas, inclusive, voltado por
'não terem conseguido entrar.

No dia 30 - dia do segundo
recital - .os coralistas foram re

cebidos, em Palácio, pelo Go
vernador e Secretários do Go
verno do Piauí. Na oportuni
dade, o Chefe da Delegação
ofereceu uma bandeira de San
ta Catarina ao Governador do
Piauí que, em 'retribuição, o

presenteou com uma bandeira
de seu Estado que será, opor
tunamente, entregue ao gover
nador Colombo Salles,

No dia 10. de fevereiro, o

Coral apresentou-se no. Teatro
Santa Isabel, de Recife, sendo
o espetáculo coordenado pelo
Departamento e Cultura, da
Secretaria de Educação de Per
nambuco.

Cerca' de mil peSSOáS, lota
'vam o Teatro e aplaudiram de

pé, a apresentação.
"Em Salvador, surgiram al

guns problemas de ordem, ad
ministrativa - revela Carlos Al
berto Faria -, tendo o espetá
culo sido adiado para o dia 3.
Mesmo assim, o Teatro Castro
Alves, estava lotado, tendo o

público aplaudido delirante
mente o espetáculo, forçando
a apresentação de diversos nú
meros, extras, tanto popular
quanto eruditos, alguns bisa
dos".

algumas músicas que conhe-
ciam, batendo palmas",

'

, "r' interessante observar -

acrescentou, - que em Salvador,
o .público é obrígado a retirar
o seu convite-ingresso, com an-

'

tecedência, em órgão dogover
no, o que' demonstra o seu in
teresse por apresentações' do
genero",

Em Salvador, a recita foi as
sistida, também, pelo .maestro
Afranio Lacerda, regente do

Madrigal Renascentista de Be
lo Horizonte, que teceu os

maiores elogios à Associação
Coral de Florianópolis, princi
palmente, por sua técnica apu
.rada e pela beleza do repertó
rio folclórico catarinense,

A Assessoria de Imprensa
do Governo da Bahia, qualifi
cou o espetáculo "como o me

lhor evento enviado pelo De

partamento de Assuntos Cul
turais do MEC a Salvador".

OS SUCESSOS
O s maiores, sucessos nas

apresentações do Coral, foram
os seguintes: Estrela e Lua No-

,

va, no gênero macumba, de Vi
la Lobos, com solo da maestri
na Bute Gebler, que foi bisada
em todas apresentações; Ran
cho de Amor a Ilha, de Zini

nho, também muito aplaudido
e bisado e Rancho 71, de Nel

sonwagner,
As Canções Praieiras, de Os

valdo Melo Filho, salientando
se Canoa de Mar e Vela, fo- ,

ram, igualmente, muito aplau-
'

didas e solicitadas.
Durante as apresentações,

fez também grandC sucesso, a

projeção de "slides", comde
nadas com as músicas regionais'
catarinenses, focalizando as

pectos da terra, do homem e

das coisas barriga-verde.

"Depois destas apresenta
ções - cofitinu_ou ,Carlos Alber
to Faria - eram inúmeros os

pedidos de informações turís
ticas que recebiamos, tendo,
diversas pessoas, manifestado
o desejo de conhecer nossa ter-,
ra"·.

"Agora - concluiu - o que
mais nós impressionou e foi
um grande sucesso, foi a recep
ção que nos foi dispensada, em
todas -as cidades, fomos muito
bem recebidos, com muito ca�
lor humano e caririho,.o que
nos sensibilizou e nos deixou
muito agradecidos".

Causa maior é sobrecarga
na capacidade elétrica

"Foi em Salvador - conti
nuou - onde encontramos a

maior integração coral-públi
co, tendo os presentes, real
mente, participado do espetá
culo, inclusive, acompanhando

'

Apóias um reservatório' lhos. Neste sentido de acordo das chamas um perigo extra ao'
com capacidade para 15 mil li- com os cálculos do mesmo en- usuôrio É, que em caso de in

tros d'água, que pode ser esva- genheiro, a, utilização de um cêndio de rede' elé trica, o ex

ziado em menos de vinte mi- condicionador de ar, que tintor carregado 'com espuma
nutos e um número não espe- consome a mesma quanti- (que inclui água) também po
cificado de extintores, utilizá- dade de energiaque alto refri- de conduzir eletricidade e ter-o',

veis para apagar apenas um ti- geradores funcionando simulo minar fulminando quem o usa.
po de incêndio, é o que exige taneamente implica, por medi- Neste caso, segundo recomen

o Código de Posturas aprovado da de segurança, na recomposi- dou, é necessário identificar o
em 1955 pela Prefeitura Muni- ção do sistema elétrico daque- fogo do incêndio"
'cipal; les prédios. CONTRADlÇAO.

Por outro lado, não existe Porém, neste caso, começa Não existe nenhuma,
em Florianópolis nenhum edi- a esquentar a economia do regulamentação moderna so
fício com cobertura capaz de condômino, seja de um prédio bre os meios e recursos para

-

suportar o peso de um helicôp- comercial ou residencial, por- combater incêndios em Floria
tero - 3.000 quilos - e a ins- que a rede deverá ser moderni- n opoiis. e o que é utilizado
talação de escadas de incêndio zada.E o ctetode tal serviço, 'ainda hoje, apresenta-se de
apenas agora está sendo cogi-: que inclui desde a abertura das uma maneira contraditória. ,O
tada pelas empresas de cons- paredes até a compra de novos Código de Posturas da Prefei-
,trução civil da Capital. Tam- cabos, - mais grossos - pode -tura, por exemplo, exige que
b êm - com relação ao comba- subir a até iS mil cruzeiros sejam conectados aos reserva

te aos incêndios, jamais foi co- por apartamento, o que signifi- tórios de água canos com duas
gitado o treinamento dos con-: ca mais que o dobro do preço polegas de diâmetro. Por seu

dõminos para debelar o sinis- ,
da instalação elétrica primiti- lado, o corpo de Bombeiros,

troo va. 'que deve aprovar ou hão as

REDE ELÉTRICA
'

ÂGUA TAMBÉM É PERI- condições de segurança contra
Conforme tem sido regis- GO incêndios, não, libera projetose

tradona maioria dos incêndios Como todos os prédios de que não incluam canos com

dos últimos dez anos no país, .Elor ianôpo lis foram cons-' menos de 2,5110Iegadas. E 80-
sua principal causa tanto nos truídos sem prever a utilização mando-se a isso, não existe.em
prédios residenciais como co- das coberturas I_'O� he�cóptero qualquer prédio com extinto
merciais é a sobre-carga da-ins- -

apesa: da,exístencía de um res destinados a apagar fogo
talação elétrica. Conforme esquadrão aereo da Parasar a em sistemas elétricos ou em

anotaram os técnicos, é o uso poucos metro� �a Ca!,i�al, ? simples pilhas de-papel sobre a

massivo de condicionadores de teto destes ediflcios sa? �gu�,S mesa de um escritório, o que
ar que provoca a maioria aos telhados das residências reduz ainda mais a capacidade
dos curto-circuitos, porque a comuns: cedem s?b o peso de de combate ao princípio de in-
maioria das pessoas apenas ins- menos de 200 quilos. cêndio.
tala estes aparelhos sem calcu- Então, mesmo e porque a� Com relação a instalação,
lar a capacidade de demanda 'constr_u�oras observam o anti- hoje, de escadas externas nos

de eletricidade na rede elétrica g? Cõdigo de Posturas'!" oPre- prédios de mais de quatro an-

existente. feltu�a (de 1955), os untcos dares, disse o engenheiro, As- ,

Segundo declarou o enge- eqUlpamen!Os pa�a � co_mbate cânio Ricci "que em termos
nheiro Ascânio Riccio, conse- e prf!l'e?çao_ de ,�cen4IOs �m de engenharia sempre se pode
lheiro do Crea, o custo da rede FlorlO:;opolls �onslstem,na '�S- descobrir um jeito", depen
elétrica de um edifício de doze tal açao d� hidrantes e extin- dendo apenas a aprovação da
andares (66 apartamentos) é tores. Porem, neste caso surge medida dos órgãos públicos
de 500 mil cruzeiros, o que re- também um segundo pro- competentes. Por outro lado, é
presenta para cada proprietá- -blemas. Os extintores, que urgen te também o treina
ria de apartamento Cf$ quando carregados podem ment o dos .condõminos de
6,000,00. Porém acontece que atingir um foco a dez ,metros Um prédio nouso dos.extinto
muitos edificios foram cons- de distância, segundo disse o res, que todos desconh ecem: É
truldos há mais de dez anos, e técnico Valdir Araújo da Cos- uma medida barata:' o litro de
na época, as construtoras não ta, da empresa Projetec, po- espuma custa apenas' Cr$
previram o uso destes' apare- dem também representar, além 2,00.

As obras de construção civil e da pista sofreram ataque aéreo de insetos.

Foco de insetos.prejudica
obras do novo aeroporto

ximas às cidades," afirma um cidadão omitindo o

seu nome.

Em Canasvieiras a cada ano aumenta a inci

dência de insetos nos interiores' das residências lá
localizadas. Naquele Distrito também a suspeita,
do "habitat" dos insetos recai sobre essa planta,
muito comum nos jardins das residências praia
nas. "Além de tudo, o gravatá é uma planta deco

rativa, e aparentemente inofensiva, mas o seu inte
rior não corresponde a sua beleza exterior, anão
ser que se encontre um jeito de evitar o acúmulo
de água no seu caule", explica. -

AUSÊNCIA DE COMBATE
As populações dos bairros mais afetados pelas

ações dos mosquitos e pernilongos domésticos
- .são unânimes em afirmar que desde dezenas' de
anos atrás, até o momento, não foi nem sequer
cogitada a possibilidade de uma campanha pa
ra a, suavização da invasão' desses insetos. "Todos
'os órgãos públicos se omitem de empreender uma
'i:arripanha geral de prevenção e extermínio dos

,

masquitos que nos perturbam diariamente duran
te o.S ,meses de verão.", afirma Érico C:?;;,!:.ajal, mo-

"

rador do. bairro do Estreito.

Durante os meses de verão a 'rotina de qual
quer pessoa em férias não é somente praia; sol, sal
e líquido. É também o trabalho de encontrar uma

solução para suavizar a ação dos mosquitos e per

'nilongos do interior de sua casa. Mas todo o es

forço parece resultar em vão, porque a impressão
geral é de que o verão é a época oficial dos inse
tos e similares.

Os focos desses insetos estão proliferando tan

to que estão até impedindo que os operários da

Companhia Construtora ENGEPASA, encarte

gada da construção ,das pistas do novo Aeroporto
da cidade, executem os seus trabalhos devido li,

, ação de milhares de "rnarui", um inseto mínús
culo que possui uma picada alérgica e infecciosa.
A ação desses insetos se agrava durante à noite,
obrigando os operários que pernoitam num aloja
mento próximo as obras' a dormirem todos cober

tos por um lençol. "Com este calor não é fácil se
dormir neste lugar e além disso o �'marui" pareée,
que é invisível e a sua picada dá uma coceira

impertinente e duradoura," explicam osoperá
rios.

,

UM PROBLEMA COLETIVO
Contudo, os mosquitos' e pernilongos, nas

mais variadas espécies, não só operam em abun

dância no alojamento dos operários que cons-'
,
troem o novo Aeroporto, eles agem em todos os

bairros inclusive no centro da cidade. É um pro
blema geral e não poupa ninguém. Por o\Itro la

do, grande número de pessoas tentam desvendar
as suas causas, isto é, a origem da proliferação dos

insetos. Dizem os mais antigos que os focos de
'

mosquitos e pernilongos, estão situados no

próprio centro da, cidade, onde as residências
mais elegantes possuem em seus jardins um vege
tal decorativo denominado popularmente de

"gravatá", uma espécie de cactos que ,conserva

em seu interior determinada quantidade de água.
E nessa água estagnada é que residem e se prolife
ram os inseto.s. "Por isso é que a equipe da malá-'
ria combate essa planta localizada nas matas'pró-

Se os estreitenses têm as suas gueixas, os mo
radores dos bairros mais distantes e menos urba·
nizados possuem-na em dobro. No Abrahão, por
exemplo, a ação dos mosquitos e dos �rnilongo�
chega a ser -grave. Isso. porque, naquele bairro os

mo.squitos são roubustos, enormes, e "chupam
sangue de canudinho", como diz ironizando a si

tuação Pedro de Souza.
Essas afirmações acontecem todos os anos du

rante os meses de verão em qualquer lugar da

cidade. Contudo, o fato passa 'despercebido duo

rante o mesmo período pelos órgãos públicos. A
Prefeitura indiretame te, porém, já tomou a ini

ciativa pedindo aos munícipes que limpem os

seus terrenos. Com isso ela está liquidando com
os, tradicionais focos de mQsquitos: terrenos bal
dios sujó� e çom mato em todas as direções.
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